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КХЛ как организация 
 

Билялетдинов, Гатиятулин и еще три лучших тренера сезона 2017/2018  

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Трехкратный обладатель Кубка Гагарина, спаситель хоккейного Череповца и 

последователь Валерия Белоусова - KHL.ru рассказывает о лучших тренерах 
юбилейного сезона.  

перейти к статье 

"Такой поддержки нет больше нигде". География КХЛ: Санкт-Петербург 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

В рамках проекта "География КХЛ" известный российский фотограф Александр 
Таран показывают красоту хоккейного Санкт-Петербурга через лица и эмоции 
болельщиков.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Шесть слухов о трансферах "Салавата Юлаева" (Спорт. Бизнес Online 

(sport.business-gazeta.ru)) 

30 апреля - последний день перед открытием трансферного окна в КХЛ. За 

сутки до него спортивная редакция "БИЗНЕС Online" развеивает последние 
слухи вокруг "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

10 главных вопросов трансферного окна в КХЛ (Чемпионат.com) 

Кто отправится за океан, а кто - остается в России, но сменит клубную 

прописку? 
перейти к статье 

В Амуре - перезагрузка, в Адмирале - новая жизнь (Allhockey.ru/forum/blog) 

На следующей неделе откроется трансферной рынок КХЛ. Теперь вопросы кто, 
куда уйдет, перестанут быть тайной, и вся информация будет публиковаться 

командами. Чего ждать командам ДВ? 
перейти к статье 

Борщевский возглавил тренерский штаб "Амура"  (Чемпионат.com) 

Как ранее писал "Чемпионат", тренерский штаб "Амура" в новом сезоне 
возглавит Николай Борщевский. Контракт со специалистом рассчитан на один 

год, сообщает официальный "твиттер" хабаровского клуба. 
перейти к статье 

Главным тренером "Авангарда" может стать Витолиньш  (Allhockey 

(allhockey.ru)) 

Новым главным тренером "Авангарда" может стать Харийс Витолиньш. Об этом 

сообщает журналист Павел Лысенков в своем твиттере. 
перейти к статье 



 

 

Итоги сезона. СКА: разочарование фаворита (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 

Продолжаем серию материалов об итогах десятого юбилейного сезона для 

клубов. На очереди - питерский СКА, сложивший с себя чемпионские 
полномочия в полуфинальной стадии Кубка Гагарина против московских 

армейцев.  
перейти к статье 

Обзор дня: Каким будет состав сборной на ЧМ в Дании? (Спорт экспресс 

(sport-express.ru)) 

Обзор дня Алексея Шевченко Победа! Воробьев прервал черную серию перед 

чемпионатом мира 
перейти к статье 

Трансферы клубов 

 
"Витязь" договорился о контракте с финским голкипером Ортио  

(Чемпионат.com) 

Подмосковный "Витязь" пополнился финским голкипером Йони Ортио который 
ранее выступал за "Шеллефтео". 

перейти к статье 

"Сибирь" подписала Романцева (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

"Сибирь" договорилась о двухлетнем контракте с 25-летним нападающим 
Данилом Романцевым. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
Генменеджер "Рейнджерс" подтвердил интерес хоккейного клуба к 

Ковальчуку (ТАСС) 

Джефф Гортон сообщил, что установил предварительный контакт с Джеем 
Гроссманом, представляющим интересы 35-летнего хоккеиста 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 

Шайба Галиева и сэйвы Шестеркина. Итоги Шведских игр для хоккеистов 
из КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Взаимодействие Ткачева и Бучневича, единственная победа Шестеркина и 

великолепный Савинайнен - KHL.ru подводит итоги Шведских игр для 
хоккеистов из КХЛ.  

перейти к статье 

Состав сборной России на чемпионат мира. Кого возьмут, а кого нет?  
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Во вторник тренерский штаб национальной команды назовет состав на 
чемпионат мира в Данию. "СЭ" рассказывает, на ком остановит свой выбор 

Илья Воробьев. 
перейти к статье 

Почему не играл Гусев и еще 5 интриг состава сборной России  

(Чемпионат.com) 

Состав объявят завтра, 1 мая, а пока - вопросы, вопросы... 

перейти к статье 



 

 

Михаил Анисин: "Ситуация с Гариповым напоминает нашу историю с 
Еременко" (Russia-hockey.ru) 

О составе сборной России для мирового первенства в Дании - лучший снайпер 

розыгрыша Кубка Гагарина-2012, для Russia-Hockey.ru  
перейти к статье 

Разное 
 

"Денисенко - новый Кучеров, Свечников - Хосса". Взгляд из Канады на 

лучших русских юниоров (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Известный эксперт TSN по молодежном хоккею Крэйг Баттон в интервью "СЭ" 

поделился впечатлениями от российских игроков перед драфтом НХЛ и подвел 
итоги юниорского чемпионата мира. 

перейти к статье 

Шесть игроков из КХЛ вошли в состав сборной Финляндии на чемпионат 
мира (Р-Спорт) 

Шесть игроков, выступающих в КХЛ, включены в состав сборной Финляндии на 
чемпионат мира в Дании, сообщается на сайте Федерации хоккея Финляндии. 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Билялетдинов, Гатиятулин и еще три лучших тренера сезона 2017/2018  

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Трехкратный обладатель Кубка Гагарина, спаситель хоккейного Череповца и 
последователь Валерия Белоусова - KHL.ru рассказывает о лучших тренерах 

юбилейного сезона.  
Зинэтула Билялетдинов ("Ак Барс")  

Спустя восемь лет Зинэтула Билялетдинов снова привел "Ак Барс" к 
чемпионству. Его методики кто-то считал устаревшими. Хоккей называли не 
прогрессивным и скучным. Многие припоминали ему провал в Сочи, пусть это 

никак и не относится к работе в клубе. И вот под этот скептический 
аккомпанемент один из самых опытных тренеров лиги завоевал свой третий 

Кубок Гагарина. Сделал это во многом благодаря тому, что вернулся к 
проверенной первыми сезонами КХЛ формуле, когда роли в команде четко 
разделены, и есть игроки, которым позволено чуть больше.  

Помните великолепное звено Зарипов - Зиновьев - Морозов, а впоследствии 
Зарипов - Капанен - Морозов? Словно по этим лекалам Билялетдинов построил 

легионерскую тройку Секач - Ландер - Азеведо, которая в плей-офф-2018 
сыграла примерно ту же роль, что Морозов и компания в плей-офф-2009. При 
этом даже они бились и пахали, воплощая философию своего тренера. 

Неслучайно же в своей чемпионской речи в раздевалке Билялетдинов, прежде 
всего, поблагодарил игроков за тяжелый труд.  
Почему Кубок Гагарина выиграл именно "Ак Барс"? Версий может быть много, 

однако на поверхности одна - стабильность и сбалансированность. В этом 
велика заслуга казанского менеджмента, но без Билялетдинова все 

селекционные усилия были бы напрасны. На протяжении всего регулярного 
чемпионата "барсы" уверенно шли во главе восточного пелотона, пока их 
конкурентов бросало то в жар, то в холод. Зинэтула Хайдярович спокойно 

наигрывал Эмиля Гарипова в качестве первого вратаря, давал набрать форму 
Данису Зарипову и терпеливо ждал, когда же прорвет Станислава Галиева. В 

итоге все трое доверие тренера оправдали сполна. На пути к третьему кубку 
Билялетдинов варьировал стили. Где-то "Ак Барс" был предельно рационален, 
выступая в роль удава, а порой взрывался и подавлял соперника своей мощью. 

Такие переключения стали фирменной фишкой Билялетдинова. Ну а в финале, 
где ему противостоял помощник по штабу сборной России Игорь Никитин, 

сказался колоссальный опыт.  
Зинэтула Билялетдинов: "Я в контракты даже не заглядываю, не это главное"  
Анвар Гатиятулин ("Трактор")  

Наверняка есть такие болельщики, которые готовы бесконечно смотреть серию 
СКА - ЦСКА, словно включив перемотку. Однако КХЛ - это не только битвы 

титанов. Лига за свою десятилетнюю историю подарила нам несколько команд-
сенсаций, каждая из которых обладает своим лицом. Что объединяет их, так 
это огромное тренерское влияние. ХК МВД не вышел бы в финал второго 

сезона, не будь на лавке "молодого и перспективного" Олега Знарка. "Атлант" 
не повторил бы путь подмосковных соседей без горящего игрой Милоша Ржиги. 

"Сибирь" не добралась бы до первых в своей истории медалей, не построй 
Андрей Скабелка отлаженную как часы систему.Вот и выход "Трактора" в 
финал Востока - это, прежде всего, колоссальная работа Анвара Гатиятулина. 

Тренер челябинцев извлек выводы из прошлого неудачного кубкового опыта, и 



 

 

со второй попытки наделал шума в плей-офф. Ни молодой и зубастый 
"Нефтехимик" Андрея Назарова, ни мастеровитый и безбашенный "Салават 
Юлаев" Эркки Вестерлунда не стал для него непреодолимой преградой.  

Гатиятулин - это пример того, как тренер подстраивается под обстоятельства и 
развивает попавших ему в руки игроков, а не ломает их под систему. Чего 

только прорыв Виталия Кравцова стоит! Роль тренера в прогрессе 
челябинского таланта переоценить трудно. Анвар стремился играть в 
комбинационный хоккей, по которому так ностальгируют в Челябинске со 

времен Валерия Белоусова. Местами у "Трактора" это даже получалось, но 
когда тренер понимал, что у него попросту нет ресурсов для искрометной 

феерии, уральцы примеряли на себя прагматичный оборонительный стиль. 
Эдакий черно-белый хамелеон. Парадоксально, но в противостоянии молодого 
специалиста из Челябинска и финского гуру Вестерлунда мудрее оказался 

Гатиятулин. "Салават" челябинцы прошил за счет правильно выбранной 
тактики и спокойного выполнения тренерского задания. Анвар не срывался на 

игроков, не кричал на них во время матча, но, безусловно, держал команду в 
кулаке.  
Александр Гулявцев ("Северсталь")  

Год назад, когда "Северсталь" финишировала вдалеке от заветной восьмой 
строчки, горячие головы призывали отправить главного тренера череповчан в 

отставку. Нет результата - на выход. Однако в руководстве клуба поняли, что 
одного сезона на построение команды ничтожно мало. Тем более, и для самого 
Александра Гулявцева это был первый опыт работы в КХЛ. Специалист, до 

этого тренировавший только родной "Молот-Прикамье", привыкал не только к 
команде, а и к новой лиге. Получив второй шанс, он использовал его на все сто 

процентов. Гулявцев вернул в Череповец кубковую весну спустя четыре года 
без плей-офф. И даже в первом раунде, когда задача на сезон уже была 
выполнена, череповчане дали бой действующим чемпионам. Не смотрите на 

счет 0-4 в серии. СКА с коллективом Гулявцева пришлось несладко. Впрочем, 
"сталевары" во главе со своим рулевым сделали чуть больше, чем продлили 

сезон на четыре игры. Прежде всего, они сохранили для Череповца большой 
хоккей.  
В том, что "Северсталь" по итогам сезона избежала участи "Югры" и "Лады", 

есть заслуга не одного Гулявцева. Огромную работу проделала пресс-служба, 
сумевшая сделать череповецкую команду привлекательной для болельщиков и 

интересной для журналистов. Но если бы не было результата, все усилия по 
раскрутке клуба могли пойти прахом. Гулявцев сразу же заявил, что если к 
ноябрю дела команды не наладится - он уйдет сам, добровольно сложив с себя 

полномочия. Повода идти на крайние меры в итоге не было, "Северсталь" 
вовсю боролась за плей-офф. А вот когда череповчане оформили путевку в 

розыгрыш Кубка Гагарина, пришлось держать слово. Гулявцев обещал 
побриться наголо в случае выполнения задачи на сезон - Гулявцев побрился. 
Мужик сказал - мужик сделал. На таком простом принципе, кажется, основана и 

его работа с командой. Игроки "Северстали" видели в своем тренере простого, 
честного, местами жесткого человека, оттого и бились за него.  

Александр Гулявцев: "Хоккейный бог видел, как команда пахала весь сезон"  
Андрей Мартемьянов ("Амур")  
Плей-офф для хоккейного Хабаровска явление настолько редкое, что каждый 

выход в восьмерку запоминается в деталях. После того, как в последнем 
сезоне Суперлиги "Амур" во главе с Анатолием Емелиным пробился в число 

сильнейших, следующего раза пришлось ждать четыре года. Подвиг имени 
Ханну Йортикки на Дальнем Востоке вспоминали еще дольше - шесть лет. 



 

 

Человеком, который позволил постояльцам "Платинум Арены" вновь 
почувствовать вкус плей-офф, стал Андрей Мартемьянов.  
Когда он по ходу прошлого сезона встал у руля команды, не все восприняли 

этот союз всерьез. Ударную концовку под руководством нового тренера 
списали на то, что потеряв всяческие шансы на плей-офф, хабаровчане 

раскрепостились. Однако уже тогда Мартемьянов закладывал фундамент на 
следующий сезон. Прежде всего, он наладил атмосферу в коллективе, 
раскрепостив игроков. Ни одна команда не может стать семьей в мгновение 

ока. Отношения выстраиваются кирпичик к кирпичику. Этим кропотливо и 
занимался Мартемьянов, получив на выходе единый кулак.  

Буквально каждый тренер, оказывающийся на Дальнем Востоке, жалуется на 
местную специфику. Мартемьянов оправданий не искал. Ни разница часовых 
поясов, ни многочисленные перелеты, ни сложный календарь не мешали ему 

вести "Амур" в плей-офф. Хабаровчанам прочили скорый спад, а он никак не 
наступал. Дистанцию регулярного чемпионата "тигры" прошли на удивление 

ровно, исключив из списка развлечений американские горки. Ну а в плей-офф, 
куда "Амур" попал во многом благодаря осечке "Сибири" в последнем туре, 
подопечные Мартемьянова потрепали нервы будущим чемпионам. Если 

оглянуться на турнирный путь казанцев, то можно прийти к смелому выводу, 
что именно с хабаровчанами им пришлось тяжелее всего. Но не менее важно, 

чем уверенно пройденная "регулярка" и неуступчивая серия с "Ак Барсом", то, 
что Мартемьянов открыл для российского хоккея связку Бывальцев - Ли, а 
также поспособствовал прогрессу братьев Ушениных. Причем лучшие качества 

из игроков он достает совершенно иными методами, нежели любимец 
хабаровской публики Йортикка. Вместо надрыва в арсенале Мартемьянова 

спокойный разговор.  
Андрей Назаров ("Нефтехимик")  
На этом месте мог быть другой челябинский тренер - Олег Знарок. Он и 

регулярный чемпионат со СКА выиграл, и золото Олимпиады для страны 
завоевал. Да только тренировал Олег Валерьевич коллективы, заведомо 

превосходящие своих соперников в классе. Тренерский вклад в игру сборной и 
петербуржского клуба, конечно, велик, но он не выходит на передний план. И 
совсем другое дело - история Андрея Назарова и "Нефтехимика".  

В его распоряжении не было ни Павла Дацюка, ни Ильи Ковальчука, ни Вадима 
Шипачева. Найти сборников в Нижнекамске - та еще задачка. Даже ведущий 

форвард команды Ден Секстон не смог пробиться в состав олимпийской 
сборной США. Работать Назарову приходилось, в основном, с выходцами из 
МХЛ и ВХЛ. На добрую половину состав татарстанской команды состоял из 

игроков, не хватающих с неба звезд. Одних забраковали в других клубах, иные 
хоть и перспективны, но еще не созрели для больших задач. "Я тебя слепила из 

того, что было", - этой песне Алены Апиной наставник "Нефтехимика" может 
смело подпевать.  
Взять штурмом суперклуб из Санкт-Петербурга Назарову не удалось. После 

неудачного опыта со СКА он вернулся к тому, что у него лучше всего 
получается. С командами-середняками Андрей Викторович умеет управляться 

как никто другой. Заручившись тяжелой работой и мотивационными приемами, 
он достает из игроков все скрытые резервы. "Нефтехимику" не хватило 
"бензина" на плей-офф, но на протяжении всего регулярного чемпионата 

команда не переставала удивлять. Нижнекамские "волки" к ребрендингу 
добавили новый узнаваемый стиль. "Нефтехимик" стал молодой командой, 

которая за счет страсти и движения способна покусать любого, даже самого 
маститого соперника. Обладая достаточно скромным бюджетом, некоторое 



 

 

время нижнекамцы даже шли во главе Востока. Стоит ли говорить, что роль 
тренера в этом феномене огромна?  

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/393239.html 

К заголовкам сообщений 

"Такой поддержки нет больше нигде". География КХЛ: Санкт-Петербург 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

В рамках проекта "География КХЛ" известный российский фотограф Александр 

Таран показывают красоту хоккейного Санкт-Петербурга через лица и эмоции 
болельщиков.  

Санкт-Петербург - город разводных мостов и белых ночей, культурная столица, 
Северная Венеция... Чтобы увидеть его величественные дворцы и соборы, 
каналы и реки, театры и музеи, Петропавловскую крепость и Адмиралтейство, 

съезжаются люди со всего мира. Поток туристов не иссякает ни длинной, сырой 
зимой, ни жарким, коротким летом. Сюда едут круглый год, приехав раз, 

возвращаются снова, и иногда остаются здесь насовсем, потому что не 
влюбиться в дождливый, суровый, но такой притягательный Петербург - 
невозможно.  

Хоккей здесь появился в 40-х годах прошлого века, и местный СКА (в далеком 
1946-м он назывался командой Дома офицеров имени С. М. Кирова) - участник 

самого первого отечественного чемпионата по канадскому хоккею. Путь 
петербургских "армейцев" к вершинам - кубкам и титулам - легким не назовешь. 
На протяжении практически всей своей истории клуб играл в высшем эшелоне 

чемпионата страны, однако до образования КХЛ СКА лишь дважды становился 
призером турнира - в 1971-м и 1987-м. А за последние шесть лет питерская 
команда взяла еще две бронзы отечественного чемпионата, серебро и - 

долгожданное золото. И, конечно же, дважды был завоеван главный трофей 
лиги - Кубка Гагарина!  

Петербург дал нашему хоккею таких игроков как Алексей Касатонов и Николай 
Дроздецкий, Алексей Гусаров и Максим Сушинский, Сергей Черкас и Максим 
Соколов. Нынешней зимой на Олимпиаде в Корее чемпионом в составе 

российской команды стал питерский воспитанник Александр Барабанов.  
Немногие знают, что именно в Санкт-Петербурге - на льду Невы - когда-то 

состоялся первый официально зарегистрированный хоккейный матч в нашей 
стране, а значит, здесь появились и самые первые российские хоккейные 
болельщики. Сейчас фан-движение СКА - одно из старейших в России, имеет 

богатую историю и традиции, и входит в число лучших в стране. А простые 
любители хоккея от матча к матчу битком заполняют 12-тысячный "Ледовый 

дворец".  
Петербург глазами болельщиков для официального сайта КХЛ показал 
известный фотограф Александр Таран - лауреат российских и международных 

премий, имеющий публикации в ведущих российских СМИ и зарубежных 
изданиях, а истории фанатов выслушала редактор KHL.ru Анна Овчинникова.  

Михаил Дудковский, один из лидеров фан-сектора:  
- Чем занимается лидер фан-сектора? Решаю организационные вопросы, 
прорабатываю вопросы поддержки. А вот кричалки выбираю не я, это мы 

делаем коллегиально. Пишем, обсуждаем, дорабатываем, и если 
инициативную группу они устраивают, то внедряем. Так же и с перфомансами. 

Сложно сказать, какой из них больше всего запомнился... Самые первые 
врезались в память, конечно. В современных реалиях такие на стадион никто 
бы уже не пропустил. (Улыбается.) Они были вполне цензурные, но с 
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определенными подколками. В свое время даже файеры в закрытых 
помещениях жгли! А в этом сезоне - в Хельсинки, в матче на открытом воздухе. 
Все было абсолютно безопасно и получилось очень красиво.  

Михаил Дудковский:  
Вообще выездные матчи - это, конечно, невероятные эмоции. Дружим с 

фанатами ЦСКА, Минска, Ярославля. Какая может быть вражда? Это как 
игроки: на льду они могут драться, а вне льда - друзья. А в первый раз на 
хоккее я оказался в 1993 году, на матч СКА - ЦСКА в "Юбилейный", выиграли 

4:0 тогда. Пришли на игру с друзьями-одноклассниками. Тогда многие 
увлекались НХЛ, собирали карточки, смотрели редкие матчи по телевизору, и 

вот следили за СКА. И затянуло... Нельзя вот так сходу сказать, за что люблю 
хоккей. За что любишь жену, детей? Это просто частичка тебя, ты просто 
ощутил, что это твое.  

Иван Курбатов, болельщик СКА с первого сезона КХЛ, представитель фан-
сектора:  

- Болею за СКА с 2008 года. Случайно получилось: товарищи позвали, и решил 
- почему бы и нет. Было начало сезона, у друзей нашлось два лишних 
билетика, мы с женой пошли... И в итоге в том сезоне я пропустил только одну 

игру. Засосало и до сих пор не отпускает! Это любовь без причины - и слава 
богу. А то найдешь причину - а она вдруг куда-то потеряется. Эмоций пережито 

много. Между прочим, тогда СКА был еще больше суперклубом, чем сейчас. По 
ожиданиям, по крайней мере. И я, получилось, чемпионства ждал совсем не 
долго. Ну что это по болельщицким меркам - семь лет?  

Иван Курбатов:  
Почему фан-сектор? Там гораздо лучше, гораздо интереснее, чем на трибунах. 

Там перед глазами флаг, в ушах барабан, не видно хоккея, не видно шайбу, 
можно вообще не переживать! (Смеется.) Недавно вот смотрел матч по 
телевизору, и понял, что не мое: все видишь, переживаешь, ну никаких нервов 

же не хватит! А у нас - весело: песни, эмоции. Их, кстати, не описать и не 
рассказать словами никогда. Они бывают совершенно разные. Бывает, 

середина первого периода, выигрываем 5:0, ты "заряжаешь" и думаешь: "И чего 
я сюда пришел?" Голос? Нет, вы что, ну какой там "срываем голос" на 
фанатском секторе, да никогда, вообще ни разу. Жалко мы с вами не после 

третьего периода общаемся, сами бы услышали. (Смеется.)  
Алина Мингалеева, один из активистов фан-сектора:  

- В последнее время девушек среди фанатов стало больше. Может, мечтают 
выйти замуж за хоккеиста? Или за отпетого фаната? (Смеется.) Я не из таких. Я 
сначала просто ходила на хоккей, а потом поняла, что мне мало сидеть на 

трибуне, что у меня внутри больше эмоций, которым нужен выход. И когда 
пришла на фан-сектор - эти люди стали моей второй семьей. Мы столько 

вместе пережили! Ожидание чемпионства, отдельные поражения, выезды... 
Сначала я вместе со всеми "шизила", срывала голос. А потом все немного 
изменилось: сейчас я фотографирую ребят и снимаю видео для фанатских 

роликов. Лучший ролик за последнее время - с декабрьского матча на открытом 
льду в Хельсинки. Это, конечно, не профессиональный уровень ТВ, но с душой, 

для души и для памяти.  
Алина Мингалеева:  
В 2018 году будет 35 лет фанатскому движению в Петербурге, мы собираемся 

сделать книгу - собрать фотографии, историю. Потому что приходят новые 
ребята, и им интересно знать, кто был до них, как все это развивалось, кого 

уважать. Особенно в 90-е, когда на выезды гоняли на перекладных: садишься в 
электричку, и в кармане шорт у тебя пять рублей, а приезжаешь - уже 10. 



 

 

(Смеется.) Нереальные ведь истории! А я хоккеем болею с детства. Отцовское 
воспитание: папа - военный, и "армейское" у нас в семье в душе и в сердце. И 
когда в 2009 году я переехала в Петербург, даже жилье себе искала 

специально около "Ледового". Чем ближе к СКА - тем лучше.  
Андрей Назаров, болельщик со стажем, старожил фан-сектора:  

- Первый раз на хоккей я попал в 1981, первый раз на СКА - в 1984, на фан-
секторе с 1987. Фан-движение в Петербурге развивается с 1983, и я не отношу 
себя к тем, кто стоял у истоков. Пришел в уже сформировавшуюся культуру, 

перенимал опыт и вместе с друзьями развивал. Да, чемпионства ждал долго... 
Но я пережил момент, когда мы были на грани вылета из высшего эшелона. И 

эмоции 2001 года, когда мы остались в главной лиге, сравнимы с эмоциями от 
первого чемпионства. Эйфория была колоссальная. И кстати, первое 
чемпионство - это 2017 год, а 2015-й - это только первый Кубок Гагарина. Я это 

разграничиваю и могу очень просто обосновать. Кубок Гагарина - это супер-
престижно, это сейчас главный трофей страны, но ведь никто не знает, что 

будет через 20 лет. А национальное чемпионство - строчка на все времена.  
Андрей Назаров:  
Да, мы знаем, что сейчас СКА не особенно любят везде, кроме Петербурга. Но 

зачем с этом бороться? Все ведь определяется командой. Когда мы были 
нищими и всем проигрывали, нас все любили. Обожали просто, так жалели! А 

сейчас... Сильных не любят, и это нормально.  
Как семья относится к тому, что я фанат? Воспринимает, как данность. 
(Улыбается.) А куда денешься? Это как цвет волос или глаз, всегда со мной. У 

меня ведь на данный момент 177 выездов за основу - не считая "молодежки", 
не считая сборной. Самый первый был 5 ноября 1987 года в Сетунь, тогда еще 

играли "Крылья Советов". А самый запомнившийся... Чемпионская Казань 2015-
го. Если из не-хоккейных, то в Албанию за футбольную сборную в 2003 году и 
финал Кубка УЕФА в Лиссабоне, когда ЦСКА выиграл. ЦСКА - это родственный, 

братский клуб, за который я болею в футболе.  
Андрей Назаров:  

Расскажу вам выездную байку! Знаменитая история, многие о ней помнят. Как 
однажды зимой у нас сломался автобус по дороге из Ярославля возле селения 
Лом. Мы просидели там несколько часов. Представьте: ночь, деревня, и по 

деревне идут 40 фанатов, что-то "заряжают"! Представьте ужас местных 
жителей? (Улыбается.) Потому мы там нашли какую-то единственную 

деревенскую кафешку, с печкой, съели и выпили абсолютно все, что там 
было... 2003 год это был.  
Сергей Стреха, самый узнаваемый болельщик СКА:  

- На трибунах меня заметить легко: веселый, безбашенный, два метра роста, 
160 килограммов веса, большая борода. Меня же так и называют "Борода". 

Могу поднять Коня! На плечах. Не просто пробовал, а поднимал неоднократно. 
А на СКА хожу с 1991 года. Я приехал из Беларуси, начал учиться, и примерно 
через год жизни здесь однокашники затащили меня на хоккей. А я до того в 

Беларуси жил в городе, где профессионального хоккея не было, где на улице в 
валенках играли. В первый раз попал на большой хоккей в "Юбилейный", и это 

сразу была любовь. Уже не оторвать. Это был матч с "Трактором".  
Сергей Стреха:  
Какую часть моей жизни занимает хоккей сейчас? Скажем так: хоккей - это 

любовница, с которой мирится жена. Он стал для меня уже такой хорошей 
второй семьей, с постоянными расходами на эту любовь. Канонизировать 

болельщиков Петербурга, конечно, не надо. Мы обычные, как и все в лиге. 
Может, чуть более интеллигентные? С другими болельщиками, конечно, 



 

 

дружим. Есть очень много знакомых, которые приезжают сюда поболеть за 
своих, а после игры (как бы они ни закончилась!) отдыхаем вместе. Если кто-то 
до этого не был в Петербурге, водим по городу, показываем 

достопримечательности.  
Сергей Стреха:  

Мой первый осознанный выезд был в Минск, третий сезон КХЛ. Одному скучно 
было ехать, и я арендовал два автобуса на 110 человек. Организовал всем по 
приезду в Минск питание и экскурсию. Тогда болельщиков СКА в Минске было 

330 человек, и это был один из самых крупных выездов в КХЛ. К этому дню не 
бывали пока только на Дальнем Востоке. В Китай вот съездили, но игра была 

перенесена из Пекина в Шанхай, и мы в итоге смотрели ее по телевизору в 
Пекине, у Китайской стены. (Смеется.)  
Сергей Стреха:  

Мы любим СКА, эта любовь безгранична. Ведь игроки, тренеры, персонал, 
спонсоры - приходят и уходят, это временное. А имя клуба, звезда на эмблеме 

клуба - остаются навсегда, несмотря на результаты.  
Домашняя арена СКА называется просто и незамысловато - "Ледовый дворец". 
Комплекс был построен к хоккейному чемпионату мира 2000 года, который 

проходил в Санкт-Петербурге. Рассчитан "Ледовый" на 12 300 зрителей, в нем 
проводятся также концерты звезд мировой эстрады, но особенная атмосфера 

здесь, конечно же, на матчах "армейцев". Околохоккей в Петербурге давно уже 
не уступает любым западным образцам, для болельщиков здесь делают 
абсолютно все и даже немного больше, и поход на игры СКА - любимое 

семейное времяпрепровождение петербуржцев.  
Николай Малахов, талисман СКА Конь-Огонь:  

- Как я стал Конем? Да эту историю все знают! Дома у себя, на кухне смотрел 
хоккей - и стал, вот так просто. Шел плей-офф, СКА играл со "Спартаком", и 
матч мы смотрели вместе с моей знакомой, которая на тот момент работала в 

клубе. "Спартак", кстати, нас тогда вынес... И знакомая мне говорит: "Ты же у 
нас вроде на коньках кататься умеешь? Не хочешь стать талисманом?" Я: 

"Наверное, умею. Подумаю". Летом пригласили меня в какой-то фитнес-зал на 
награждение, и я простоял три с половиной часа в этом костюме. Летом. Как 
говорится, "если хочешь похудеть - спроси меня как". На этом мы разошлись. 

Приходит сентябрь, завтра первый матч, и сегодня мне звонят: "Ну что, ты 
завтра выходишь?" "Куда?" Слово за слово, кое-как договорились.  

Николай Малахов:  
Очень хорошо помню свой первый выход. Такое не забывается, конечно же. Не 
то чтобы страшно было, боязни толпы-то у меня нет. Выкатываюсь на лед, иду 

в круг вбрасывания, мне надо было встать на колено, вытянуть одну ногу и как 
будто сыграть на электрогитаре. И вот стою я на колене, и мысль в голове 

только одна: "Господи, Малахов, что ты здесь делаешь..." (Смеется.)  
Народу на трибунах тогда еще было не так много, не 12 тысяч, как сейчас. При 
этом сам Конь у СКА уже был, уже несколько матчей отработал, просто не со 

мной внутри. Как принимали его - не знаю, но когда вышел я - никакого негатива 
не было. Что касается выездов, то здесь бывает по-разному. С небольшой 

опаской ездили в Москву, но получилось все достаточно позитивно. 
Единственное, где пока не был, как талисман, это на матчах московского 
"Спартака". Пока не рискнул.  

Николай Малахов:  
Естественно, я не только Конь, я болельщик. Это само собой разумеющееся. 

Сам всю жизнь в хоккей играл, не считая кое-какого перерыва, и болел, 
конечно. За что люблю СКА? Отвечу на этот вопрос просто: потому что. Другого 



 

 

клуба для меня нет. К слову, могу сказать, что у нас публика очень культурная. 
И такой поддержки, как у нас, нет нигде. Когда весь стадион гудит и 
поддерживает, все 12 тысяч, дружно... А как всем стадионом поют гимн без 

музыки! Стоишь на льду - и мурашки по всему телу. Конечно же, не скажу, что в 
других городах поддерживают хуже, просто по-своему.  

Марианна Игнатьева, мама активного болельщицкого семейства:  
- Болеем всей семьей с 2008 года, нас четверо. Пятая - свекровь, она болеет у 
телевизора. Домашние игры не пропускаем совсем, а когда можем себе 

позволить - отправляемся на выезды. На хоккей начали ходить с открытием 
КХЛ, моей младшей дочке Саше было три годика. С трех лет все кричалки 

знает! Клуб признавал ее лучшей болельщицей одного из матчей, и даже ролик 
о ней снимал! У Саши в этом ролике синее лицо с красной звездой на глазу. 
(Улыбается.) А главный болельщик у нас в семье - муж. Как это все получилось 

- расскажу.  
Марианна Игнатьева:  

Собрался у меня муж с другом сходить на хоккей. Что, мол, все по телевизору 
да по телевизору, надо воочию увидеть. Вернулся - подпивший, охрипший! Я 
ему: "Ну нет, так дело не пойдет". С этого все и началось. Раньше я смотрела в 

основном международные турниры, а тут мы пошли на стадион, сразу всей 
семьей. Билеты тогда стоили совсем недорого. Старшей точке на тот момент 

было лет 12, с ней подружка, и вот они вдвоем, две мелкие девчонки, махали 
шарфиками - повторяли за девушками из группы поддержки.  
Марианна Игнатьева:  

На хоккее вживую меня очень привлекла атмосфера. Я же сумасшедший 
болельщик, не молчу никогда! И на трибунах ты получаешь невероятную 

эмоциональную разрядку. Иногда после хоккея садимся в машину, и у нас там 
просто молчание, особенно если проигрываем. Все эмоции остаются там, во 
дворце. Очень переживаем за команду! Мы ведь видели оба чемпионства: и в 

Казани на пятом матче финала были, и в Магнитогорске. И сумасшедшее 
счастье было в Казани. Просто захлестывало. Помню, кричала маленькой 

дочке: "Саша, ты потом будешь внукам рассказывать, что здесь была и видела 
это своими глазами!" Сейчас вам рассказываю - и вся в мурашках.  
Марианна Игнатьева:  

Выезд в Москву на финал конференции в этом году стал для нас 30-м. Сначала 
ездили самостоятельно, позднее стали участвовать в выездах, организованных 

клубом. Первую поездку помню отлично: в Мытищи. Кроме упомянутых 
финалов и столицы бывали в Череповце, Ярославле, Нижнем Новгороде, 
Хельсинки. И могу сказать, что в Санкт-Петербурге болельщик очень лояльно 

относится к приехавшей команде. Негатива к сопернику у нас нет никогда. Мы 
болеем не против кого-то, а за своих. А еще у нас великолепное общение с 

болельщиками других клубов.  
Марианна Игнатьева:  
У каждого в семье, конечно, свой любимый игрок. У меня сейчас персонального 

любимца нет, но раньше в каждом сезоне появлялся кто-то, кого отдельно 
отмечала: трудяга Ваня Непряев, боец Максим Рыбин, солнечный Артемий 

Панарин... Младшая дочь у меня болеет Ильей Ковальчуком. В позапрошлом 
году получилось так здорово! У Саши в день игры был день рождения, мы 
купили с мужем подарок, и я попросила у представителя Сектора СКА, чтобы 

прямо на игре этот подарок Саше вручил Конь-огонь. А в итоге и Конь 
прибежал, и диктор на весь стадион объявил, и клуб собрал для нас свой 

подарок - пакет с сувениркой... Потом прибежал за ней оператор местного 
телеканала, отвел ее на экскурсию в ПТС. А в конце матча ее забрали и вывели 



 

 

на лед! Сашу по голове потрепал Ковальчук, вручил ей свою клюшку с 
подписью, и домой она пришла после всего этого в такой радости, что просто 
словами не описать.  

Болельщики других команд, приезжающие в Санкт-Петербург на матчи своих 
клубов, посещением "Ледового", конечно, не ограничиваются. В городе с такой 

историей, таким наследием и такими достопримечательностями это просто 
невозможно! Съездить в Петергоф или в Пушкин, посетить Эрмитаж или 
Кунсткамеру, прогуляться по Невскому проспекту или устроить экскурсию по 

крышам...  
На фото на фоне Исаакиевского собора - болельщик СКА Виктор Прусаков, его 

дочь и зять. Пожалуй, Исаакий - одно из самых знаменитых строений 
Петербурга. Это крупнейший православный храм города, работа над его 
строительством была завершена в 1858 году, и имя свое храм получил в честь 

святого покровителя Петра Великого.  
А по Петропавловской крепости вместе с фотографом прогулялась семья 

Буренковых - Роман, его жена и дети. Петропавловка - это защитное 
сооружение и центр Санкт-Петербурга, с которого и началось строительство 
города. Крепостные стены, бастионы, парадные ворота и административные 

постройки - все хранит в себе дух истории нашей страны.  
Виктор Прусаков, болельщик со стажем:  

- Хоккеем я заинтересовался лет с восьми, дед привел в свое время. А 
самостоятельно на матчи стал ходить лет с 10-12, это приблизительно 1978 
год. Посещал, конечно, тогда не все игры, но болел осознанно, за таблицей 

следил. К фанатам себя не отношу, все эти годы я - простой болельщик, 
который ходил на стадион и переживал за свою команду.  

Виктор Прусаков:  
Атмосфера в те времена... Не было тогда людей, ходивших на хоккей, потому 
что это модно, только те, кто действительно интересовался. Трибуны редко 

заполнялись целиком, а хоккеисты в составе играли свои. Они выбивались в 
суперзвезды и уезжали в ЦСКА. Персонально ни за кого не переживал, болел 

за команду. Родился и живу в Петербурге, здесь была одна команда, а цвета в 
жизни болельщика могут быть только одни.  
Виктор Прусаков:  

Самый запомнившийся сезон - конечно, 1979 год, бронза союзного чемпионата. 
Вспоминается радость. Как трибуны взорвались, когда стало понятно, что это 

медаль... А сейчас домашние матчи СКА практически не пропускаю. За 
последние 10 лет, может, матчах на пяти не был. Сейчас игра, все что ее 
окружает - это срежиссированное шоу. Чувства немного не те. Не всем до конца 

интересен сам хоккей. Хотя он - штука заразная, и есть те, кто приходит из-за 
моды, на раз, а потом остается навсегда.  

Виктор Прусаков:  
Вообще наши болельщики отличаются адекватностью. Мы понимаем, что СКА 
по всей стране не очень любят. Но к нам приезжают люди с разных годов - и мы 

всех встречаем радушно, ни к кому нет агрессии. Зачем же выливать 
отрицательные эмоции на людей, которые приехали в наш город свою команду 

поддержать?  
Виктор Прусаков:  
Я коллекционирую шайбы. Точной статистикой заниматься некогда, но их 

порядка 2000 сейчас. Были и подарки от друзей-знакомых, что-то покупается по 
объявлениям, что-то обменивается, в том числе из-за границы. Самые ценные - 

те, что посвящены СКА, много старых, из восьмидесятых годов. Есть шайбы с 



 

 

автографами, все брал только лично. Самый памятный, самый ценный - 
автограф Виктора Шувалова, олимпийского чемпиона 1956 года.  
Роман Буренков, представитель "Сектора СКА":  

- Вся семья за СКА болеть начала не так давно, я начал раньше. Лет девять 
назад первый раз пришел на стадион. Что сподвигло? Пригласили посмотреть 

хоккей. "Почему бы и нет?" - выразился я. Сходил, посмотрел. Потом начал 
покупать билеты. Потом - абонемент на обычный сектор. А потом 
присоединился к активной группе болельщиков - к "Сектору СКА".  

Роман Буренков:  
Семья смотрит хоккей более спокойно, чем я. Разве что старшая дочь любит 

попрыгать вместе с папой. А жена заинтересовалась, когда стали вместе на 
стадион ходить. Маленьких не всегда берем, но когда берем - им есть чем 
заняться, в фойе "Ледового" всегда очень много самых разных развлечений 

именно для ребятишек.  
Роман Буренков:  

У нас получается интересно: жена с детьми сидят на стадионе отдельно, более 
спокойно смотрят хоккей. А в перерыве мы с ними соединяемся. Особенно они 
у меня любят с маскотами обниматься, а дочка - с девочками из группы 

поддержки потанцевать. (Смеется.)  
Сердце города на Неве - это, конечно, Дворцовая площадь. Ее образуют 

памятники истории: Зимний дворец, штаб Гвардейского корпуса, Триумфальная 
арка и Александровская колонна, посвященная победе Российской империи над 
армией Наполеона. Дворцовая - место, которое знают все, и именно она была 

конечной точкой обоих чемпионских парадов СКА: сюда прибывал автобус с 
хоккеистами и Кубком, сюда стекались десятки тысяч болельщиков, и здесь 

игрокам "армейцев" вручали золотые медали чемпионата страны и КХЛ. 
Дворцовую площадь Александру Тарану показали Владимир Дерягин и его дочь 
Анастасия, активные болельщики "армейцев".  

Владимир Дерягин, представитель "Сектора СКА":  
- Совсем официально мы стали болельщиками СКА с 2013 года. До этого я 

смотрел матчи по телевизору, пока в один прекрасный день 2011-го жена мне 
не сделала замечание: "Хватит орать здесь, возьми ребенка и езжайте во 
дворец!" И получилось так, что первый раз мы с дочкой попали в "Ледовый" на 

первый матч плей-офф, СКА тогда играл с "Атлантом". Мне хоккей вживую 
очень понравился, да и Настя, дочка, загорелась, стали ходить регулярно. А в 

2013-м мы выяснили, что есть такое сообщество "Сектор СКА", который 
работает с командой вплотную. Мы туда вступили, и теперь официальные 
болельщики клуба.  

Владимир Дерягин:  
В прошлом году Настя за сезон собрала на программку к Матчу Открытия 

автографы всей команды, каждого игрока. Мы же ходим к ним после матчей 
поздравлять с днем рождения, с хет-триком, вратарей - с "сухарями". И в итоге 
на развороте на каждую фотографию нашего хоккеиста дочка собрала их 

подписи. А в конце сезона у одного парня из нашего сектора умерла мама... И 
Настя, узнав об этом, подарила свою программку с автографами ему, чтобы 

хоть как-то, немного мальчишку утешить.  
Владимир Дерягин:  
А знаете, как у нас хоккеисты тепло к болельщикам относятся? Сейчас 

расскажу! Когда Илья Ковальчук стал лучшим снайпером КХЛ, мы ходили его с 
этим поздравлять. Вручили ему красивый сувенир, специально заказывали - 

такая винтовка и надпись "Лучшему снайперу". Он принял подарок, 
сфотографировался с нами, пообщался, и я уверен был, что - ну, сувенир и 



 

 

сувенир, поставит где-нибудь и забудет. Но! Совершенно случайно, спустя 
месяц я увидел по телевизору интервью мамы Ковальчука. И мама показала в 
камеру вот этот наш сувенир! С гордостью: "Вот так болельщики Петербурга 

любят Илью". Было невероятно приятно!  

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/390512.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Шесть слухов о трансферах "Салавата Юлаева" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2018) 

30 апреля - последний день перед открытием трансферного окна в КХЛ. За 

сутки до него спортивная редакция "БИЗНЕС Online" развеивает последние 
слухи вокруг "Салавата Юлаева". 

ВАДИМ ШИПАЧЁВ 
Откуда куда: из СКА в "Салават Юлаев"  
Один из самых ожидаемых переходов на днях анонсировали в СМИ, как 

свершившийся факт. Вадима Шипачева, чей контракт со СКА действует 
последний день, отправили в Уфу с пометкой, что контракт подписан и уже 1 

мая игрока внесут в базу. Однако, все не столь очевидно и этот слух больше 
похож на желание агентов подбодрить питерский клуб, который не торопится 
предлагать новый контракт игроку. 

"Салавату Юлаеву" не может быть не интересен хоккеист уровня Шипачева, но 
тягаться в финансовом плане со СКА в Уфе не смогут. Поэтому первое слово 

будет за Романом Ротенбергом и компанией. Захочет Питер сохранить 
нападающего - он это сделает. Но запасной вариант у Шипачева точно есть. 
ЕВГЕНИЙ МЕДВЕДЕВ 

Откуда куда: из "Авангарда" в "Салават Юлаев" 
Евгений Медведев может покинуть "Авангард", но в "Салавате" его не будет  

Завтра капитан "Авангарда" Евгений Медведев станет неограниченно 
свободным агентом, а вчера омские СМИ его определили в Уфу. Судя по тому, 
что ни один источник "БИЗНЕС Online" эту сделку не подтвердил, эта 

дезинформация тоже дело рук агентов или чей-то розыгрыш. К слову, 35-
летний защитник даже не входил в сферу интересов "Салавата Юлаева". 

ДЕНИС ЗЕРНОВ 
У лучшего снайпера "Лады" Дениса Зернова есть несколько вариантов 
продолжения карьеры, в том числе "Салават Юлаев". Здесь, правда, последнее 

слово за "Ладой", которая может продавать игроков до 31 мая. Зернов для 
тольяттинцев - чуть ли не главный актив, а в Уфе могут не захотеть тратить 

большие деньги на 22-летнего нападающего. Форварды такого плана в 
"Салавате" есть, поэтому клуб наверняка будет торговаться. Смогут сбить цену, 
но так, чтобы предложение по-прежнему устраивало "Ладу" - Зернов перейдет в 

Уфу, нет - заберут другие. 
ПАВЕЛ ШЭН 

Откуда куда: из "Югры" в "Салават Юлаев" 
Павел Шэн, дебютировавший в КХЛ лишь в прошлом сезоне, пожалуй, самый 
интересный вариант для "Салавата Юлаева" среди всех, кто есть в этом 

списке. Нападающий 1999 года рождения входит в круг интересов уфимцев, в 
первую очередь потому, что в системе клуба нет лимитчика этого года 

рождения, который может играть в КХЛ. Шэн в минувшем сезоне провел 29 
матчей, забросив две шайбы. Вероятность его появления в "Салавате" высока. 
АНДРЕЙ ЕРМАКОВ 

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/390512.html


 

 

Откуда куда: из "Сибири" в "Салават Юлаев" 
Завершавший этот сезон в "Сибири" Андрей Ермаков не является важной 
трансферной целью "Салавата Юлаева". Защитник возвращается в ЦСКА и 

единственный путь в Уфу для него - стать частью обмена прав на Антона 
Слепышева. Такой вариант исключать нельзя, но на данный момент это не 

больше, чем не подтвержденный слух. 
ИЛЬЯ ЗУБОВ 
Откуда куда: из "Салавата Юлаева" в "Спартак" 

Новость о переходе Ильи Зубова в "Спартак" возникла не на пустом месте. В 
клубе нападающим недовольны. И по тому, как он провел прошлый сезон, 

отдать его можно было бы вообще бесплатно, лишь бы разгрузить платежку и 
освободить место под других хоккеистов.  
Однако, источники из окружения игрока информацию о подписанном контракта 

не подтвердили. Не исключено, что это произойдет, но контракт, даже 
предварительный, спартаковцы с Зубовым не подписывали и вопрос о том, где 

он продолжит карьеру пока открыт.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217587/ 

К заголовкам сообщений 

10 главных вопросов трансферного окна в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 

30 апреля 2018) 

Кто отправится за океан, а кто - остается в России, но сменит клубную 
прописку? 

1 мая в Континентальной лиге открывается рынок свободных агентов. 
Предлагаем вашему вниманию 10 главных вопросов, на которые в ближайшее 
время мы должны получить ответы. 

Ли перейдет в СКА вслед за Бывальцевым? 
Нет секрета в том, что состав СКА пополнит нападающий "Амура" Алексей 

Бывальцев, чей контракт с хабаровчанами истекает сегодня. Бывальцев - ОСА 
(ограниченно свободный агент), но это не помеха для богатых клубов. В 
Хабаровске форвард привык играть в связке с Олегом Ли - его соглашение с 

"тиграми" действует еще год. Но, учитывая тот факт, что СКА и "Амур" умеют 
договариваться (вспомните о переезде в Санкт-Петербург защитника Артема 

Зуба), практически нет сомнений, что Ли тоже сменит клубную прописку, а 
Хабаровск получит приличную денежную компенсацию. 
Продаст ли "Трактор" права на Кравцова? 

Еще одна тема, связанная со СКА. В Питере очень хотят заполучить двух 
нападающих "Трактора" - Алексея Кручинина и Виталия Кравцова. 

Поговаривают, что с Кручининым, родившемся в Санкт-Петербурге, все уже 
решено, он перебирается из Челябинска в город на Неве. С Кравцовым, чей 
контракт (кстати, как и у Кручинина) с челябинцами действует еще год, все 

гораздо сложнее. В "Тракторе" очень хотят, чтобы Виталий остался в команде 
еще как минимум на сезон. Но не факт, что получится его удержать. 

Останется ли Киселевич в ЦСКА? 
Защитник ЦСКА Богдан Киселевич стал неограниченно свободным агентом. 
Нового соглашения с "армейцами" у него по-прежнему нет. В услугах игрока 

заинтересованы сразу несколько топ-клубов КХЛ, включая СКА и "Ак Барс". 
Также интерес к Киселевичу проявляют в Северной Америке, где он тоже точно 

не останется без работы. Москвичам следует поторопиться и предложить 
ведущему защитнику максимально комфортные условия. Иначе он покинет 
клуб. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217587/


 

 

"Ак Барс" или НХЛ - что предпочтет Гарипов? 
Вратарь "Ак Барса" Эмиль Гарипов получивший квалификационное 
предложение от команды, провел отличный плей-офф, выиграв вместе с 

казанцами кубок Гагарина. Эмиль - местный воспитанник, человек 
рассудительный, набожный и спокойный. Он постоянно повторяет, что счастлив 

в Казани, но в то же время хочет попробовать свои силы в НХЛ. Там у Гарипова 
есть сразу четыре предложения - от трех американских команд и одной - 
канадской. Приоритетным вариантом является "Айлендерс". Решится ли Эмиль 

на переезд? По нашей информации, он склоняется именно к смене клубной 
прописки. 

Где окажется Санников? 
Лидер нападения "Сибири" Степан Санников заявил генменеджеру клуба 
Кириллу Фастовскому, что жаждет нового вызова и хочет побороться за титулы. 

Новосибирск Степан точно покидает, претендентов на него сразу несколько. 
Форвард окажется в "Локомотиве", "Ак Барсе" или "Автомобилиста", которые 

устроили между собой борьбу за 27-летнего игрока. Степан - один из главных 
лакомых кусков на трансферном столе. Ни в одной из этих команд он не станет 
лишним. 

"Локомотив" или "Авангард" - какой клуб выберет Салак? 
В Новосибирск вернулся голкипер Дэнни Тейлор, а это значит, что чешский 

вратарь Александр Салак абсолютно точно покидает клуб. Агент хоккеиста 
Игорь Парашкин сказал, что у его клиента есть конкретные предложения от 
одного клуба Западной конференции и одного - Восточной. По нашей 

информации, речь идет о "Локомотиве" и "Авангарде". Теперь Салаку и его 
семье осталось выбрать: оставаться ли в сибирском регионе или перебираться 

поближе к Москве. Думается, что в финансовом плане оба предложения 
достойные. 
Шипачев подпишется в Омске или Уфе? 

Дни 31-летнего нападающего Вадима Шипачева в СКА сочтены. После 
возвращения из НХЛ, где Шипачев провалился, ему дали двусторонний 

контракт и совсем другие деньги. Далеко не те, на которые он рассчитывал. 
Теперь агент Шипачева активно работает над различными вариантами 
трудоустройства клиента, продлевать контракт с "армейцами" нет смысла. 

Основные переговоры ведутся с "Салаватом Юлаевым" и "Авангардом". В 
одной из этих команд мы и увидим Вадима в следующем сезоне. Центр его 

уровня не помешает ни тем, ни другим. 
Почему "Магнитка" тянет с Коваржем? 
Проблемы с подписанием центрального нападающего первого звена Яна 

Коваржа просматриваются у "Металлурга". У чеха есть несколько предложений 
из НХЛ, он всерьез думает, оставаться ли в Магнитогорске или улетать за 

океан. На выбор Коваржа может оказать серьезное влияние тот факт, что со 
следующего чемпионата магнитогорским коллективом будет управлять 
соотечественник Коваржа - чешский специалист Йозеф Яндач. Но риск 

потерять своего лучшего центра у уральцев по-прежнему есть. 
Разрешат ли Войнову играть в НХЛ? 

Настоящая интрига закрутилась вокруг защитника СКА Вячеслава Войнова. 
Игрок, у которого были известные проблемы с законом в США, проходит 
слушания в Америке, чтобы ему разрешили вернуться в НХЛ. В случае, если 

решение будет положительным, Войнов точно отправится за океан. В 
противном же случае ему придется трудоустраиваться в России. Но такого 

огромного контракта, который был у Вячеслава в СКА, он больше точно не 



 

 

получит. По нашей информации, игрок в любом случае покинет Санкт-
Петербург. 
В чью пользу сделает выбор Кагарлицкий? 

По всей видимости, "Северстали" не удастся сохранить в своем составе 
капитана и лидера атаки Дмитрия Кагарлицкого. Спрос на форварда в КХЛ 

велик. С большой долей вероятности Кагарлицкий окажется в одной из 
"армейских" команд, но и другие клубы не дремлют. Нападающий является 
самым высокооплачиваемым игроком череповчан, в клубе ему предлагают 

новый контракт, однако хоккеист по-прежнему находится в серьезных 
раздумьях.  

https://www.championat.com/hockey/article-3420481-10-intrig-v-preddverii-otkrytija-
transfernogo-okna-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

В Амуре - перезагрузка, в Адмирале - новая жизнь (Allhockey.ru/forum/blog, 

Москва, 1 мая 2018) 

Всем привет! 
На следующей неделе откроется трансферной рынок КХЛ. Теперь вопросы кто, 

куда уйдет, перестанут быть тайной, и вся информация будет публиковаться 
командами. Чего ждать командам ДВ? 

"Адмирал" 
Первым делом надо рассказать про дела у "моряков". Наступила ясность с 
тренерским штабом! Второй раз в карьере "рулить" во Владивостоке будет 

Сергей Светлов... Этот тренер показал себя довольно неплохо в прошлом, с 
"Амуром" у него был неплохой хоккей но не получилось, потом в "Атланте" он 
вывел команду в плей-офф, а в следующем сезоне он возглавил по ходу 

чемпионата "Адмирал", с которым в первый же год команды в КХЛ вышел в 
плей-офф! Но вот дальше карьера не сложилась, он "позарился" на место в 

"Ладе", с которой раньше работал, но отработать в еще одной новой команде 
ему дали всего год, а на второй - сразу же уволили... С тех пор он пропал "с 
радаров", и появился вот только теперь, и понятно его желание работать во 

Владивостоке - тут он все знает, а еще год вне работы мог стать приговором 
его карьере... Ну а в помощники ему взяли Андрея Пятанова, у него тоже есть 

опыт работы главным тренером. 
Слухов об игроках почти нет. Почти наверняка команда будет максимально 
собрана из российских игроков, так как легионеры сильно разочаровались в 

команде после историй с долгами по зарплате. 7 месяцев не платили в 
"Адмирале"! Заманить кого-то теперь туда будет трудно, тем более уровня 

Блума и Саболича, только это если легионеры, которым нужно 
"перезагрузиться", как Иржи Новотны в "Ладе"... Если клуб сохранит Казакова, 
вратарей Бобкова и Серебрякова, это будет огромная удача. Вероятно, будут 

брать и игроков "в аренду". 
Но на сегодня главное, что команду во Владивостоке сохранили. Причем 

инициатива идет чуть ли не от самой КХЛ! Она даже не рассматривала вопрос 
запрета регистрации новичков команды из-за долгов перед старыми игроками, 
хотя раньше этот вопрос назывался одним из самых важных для участия 

команд в КХЛ... 
"Амур" 

Хабаровчане не сумели договориться с Андреем Мартемьяновым о новом 
контракте. Причем скорее причина всему - политика клуба, который не мог 
гарантировать Мартемьянову даже не усиление, а тот же состав что и в 

https://www.championat.com/hockey/article-3420481-10-intrig-v-preddverii-otkrytija-transfernogo-okna-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3420481-10-intrig-v-preddverii-otkrytija-transfernogo-okna-v-khl.html


 

 

прошлом сезоне! И Андрей, который еще два года назад был в КХЛ вообще 
никому не нужен, решил уйти. Потому что понимал, предложение 
"Автомобилиста" - шанс остаться "в обойме", а если не попасть с "Амуром" в 

плей-офф, то о нем скоро забудут... 
Но если отбросить эмоции, клуб тоже понять можно. Все лидеры - Бывальцев, 

Ли, Ушенины - провели замечательный сезон. Отдельная благодарность Юхе 
Метсоле, который тоже мог сорваться из Хабаровска уже давно. Мог просто 
отказаться играть, легионеры так уже делали... Но после такого сезона сделать 

еще один шаг вперед будет почти нереально. "Авангард" усек свой урок, 
"Куньлунь" не провалится два сезона подряд. "Сибирь" тоже обошла бы "Амур", 

если бы весь год играла, как при Юрзинове. В "Амуре" поняли, что удерживать 
лидеров невыгодно, и стараются из этой ситуации заработать по-максимуму. 
Можно понять и Бывальцева, или Ли. Сейчас освобождается много мест в СКА, 

ведь в НХЛ уезжает Ковальчук, другие игроки. Шанс попасть в эту команду, 
такое "окно", будет только в этом году. Не перейдет Бывальцев, возьмут кого-то 

из другого клуба, деньги есть. А один неудачный сезон Бывальцеву 
перечеркнет все то, к чему Леша шел все эти сезоны, когда ему не поверили в 
Магнитогорске и он пробивался на ДВ. Ну и СКА можно понять, сейчас не 2009 

год, берут на позиции лидеров не легионеров, а русских!  
В этой связи, "Амур" решил следующий год провести явно экономя энергию... 

Тренер Борщевский - хорош как теоретик, но главным его ставить, шаг 
сомнительный... Он уже был в "Атланте" главным тренером, но совсем другие 
игроки в составе. Что его ждет в "Амуре" с составом, в котором, по слухам 

будет много молодых и арендованных игроков?!  
"Куньлунь Красная Звезда" 

Пекинская команда сейчас формально не функционирует как клуб КХЛ... 
Многие игроки разъехались по домам, ведь сезон закончился еще в январе! 
Информации действительно очень мало, российских источников по "Куньлуню" 

нет. Но можно было видеть, что президент клуба Пилсетнекс ездил в 
командировку в США и Канаду, где вероятно, нашел игроков для будущего 

сезона. Другие слухи отправляют в Китай знакомых новому тренеру Таполе 
финнов, говорят о Палоле и Савинайнене, это неплохое усиление, если правда. 
В последние недели весь штаб "Куньлуня" был сосредоточен на чемпионате 

мира в четвертом дивизионе. Кроме тренера Таполы, он входит в штаб сборной 
Финляндии и готовится к чемпионату мира в элите. Там сборной Китая удались 

два исторических достижения. Первая победа за 9 лет, а также то, что команда 
впервые не стала "лифтом"... Ранее каждый раз когда они выходили в 
четвертый дивизион, они сразу вылетали обратно в пятый. Скажете, что это 

скромно? Конечно! Но по молодежным сборным у них результаты растут! И 
если уже Южная Корея вышла в элиту, то и Китай может в следующие 5 лет 

там оказаться! 

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/%D0%B2_a%D0%BCype_%CF%80epe%D0%B7

arpy%D0%B7%C4%B8a_%D0%B2_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BBe_%
D0%BDo%D0%B2a%D1%8F_%D0%B6%D0%B8%D0%B7%D0%BD%C6%85_b-
24860_sid-e4c446247713ac1b8321cd509feefb11.html 

К заголовкам сообщений 

Борщевский возглавил тренерский штаб "Амура"  (Чемпионат.com, 

Москва, 1 мая 2018) 

http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/%D0%B2_a%D0%BCype_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a_%D0%B2_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BBe_%D0%BDo%D0%B2a%D1%8F_%D0%B6%D0%B8%D0%B7%D0%BD%C6%85_b-24860_sid-e4c446247713ac1b8321cd509feefb11.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/%D0%B2_a%D0%BCype_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a_%D0%B2_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BBe_%D0%BDo%D0%B2a%D1%8F_%D0%B6%D0%B8%D0%B7%D0%BD%C6%85_b-24860_sid-e4c446247713ac1b8321cd509feefb11.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/%D0%B2_a%D0%BCype_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a_%D0%B2_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BBe_%D0%BDo%D0%B2a%D1%8F_%D0%B6%D0%B8%D0%B7%D0%BD%C6%85_b-24860_sid-e4c446247713ac1b8321cd509feefb11.html
http://allhockey.ru/forum/blog/ts20/%D0%B2_a%D0%BCype_%CF%80epe%D0%B7arpy%D0%B7%C4%B8a_%D0%B2_a%D0%B4%D0%BC%D0%B8pa%D0%BBe_%D0%BDo%D0%B2a%D1%8F_%D0%B6%D0%B8%D0%B7%D0%BD%C6%85_b-24860_sid-e4c446247713ac1b8321cd509feefb11.html


 

 

Как ранее писал "Чемпионат", тренерский штаб "Амура" в новом сезоне 
возглавит Николай Борщевский. Контракт со специалистом рассчитан на один 
год, сообщает официальный "твиттер" хабаровского клуба. 

Борщевский - олимпийский чемпион 1992 года. В качестве тренера 53-летний 
специалист успел поработать в молодежных командах, "Локомотиве", 

"Атланте", ХК СКА и "Салавате Юлаеве", который покинул вместе с Игорем 
Захаркиным.  
"Амур" в сезоне-2017/18 возглавлял Андрей Мартемьянов который сумел 

вывести хабаровскую команду в плей-офф, где она уступила казанскому "Ак 
Барсу" со счетом 1-4. До этого "Амур" несколько лет не участвовал в 

розыгрыше Кубка Гагарина. 

https://www.championat.com/hockey/news-3420997-borschevskij-vozglavil-trenerskij-

shtab-amura.html 
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К заголовкам сообщений 

Главным тренером "Авангарда" может стать Витолиньш  (Allhockey 

(allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Новым главным тренером "Авангарда" может стать Харийс Витолиньш. Об этом 
сообщает журналист Павел Лысенков в своем твиттере. 

Помощник Олега Знарка в "Динамо", СКА и сборной России может стать 
главным тренером в Омске. Ранее сообщалось, что Знарок может возглавить 
ЦСКА, а 50-летний Витолиньш будет его помощником.  

http://allhockey.ru/news/show/324156-

Glavnym_trenerom_Avangarda_mozhet_stat_Vitolin_sh 

Похожие сообщения (5): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 апреля 2018 

 Elentur (elentur.com.ua), Киев, 30 апреля 2018 

https://www.championat.com/hockey/news-3420997-borschevskij-vozglavil-trenerskij-shtab-amura.html
https://www.championat.com/hockey/news-3420997-borschevskij-vozglavil-trenerskij-shtab-amura.html
https://www.sports.ru/hockey/1062725900.html
https://www.dvnovosti.ru/sport/2018/05/01/82290/
https://www.championat.com/hockey/news-3420997-borschevskij-vozglavil-trenerskij-shtab-amura.html
http://tass.ru/sport/5170679
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66894/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/borschevskiy-stal-glavnym-trenerom-amura-1403201/
https://iz.ru/738316/2018-05-01/novym-glavnym-trenerom-khk-amur-stal-nikolai-borshchevskii
http://hcamur.ru/news/amur/novyy-glavnyy-trener-amura.html
https://vostokmedia.com/news/sport/01-05-2018/borschevskiy-zanyal-mesto-martemyanova-v-habarovskom-amure
http://unionnews.ru/2018/05/01/novim-osnovnim-trenerom-hk-amur-stal-nikolay-borschevskiy.html
https://gazeta-margust.ru/trener-nikolajj-borshhevskijj-vozglavil-klub-kkhl-amur
http://navkolo.me/novim-osnovnim-trenerom-hk-amur-stal-nikolay-borschevskiy-502228.html
http://talks.su/news/trener-nikolay-borschevskiy-vozglavil-klub-khl-amur-20180501/
http://trud-ost.ru/?p=591127
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1050473-borschevskij-stal-glavnym-trenerom-amura
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3012961
http://bun.com.ua/2018/05/01/trener-nikolay-borschevskiy-vozglavil-klub-khl-amur.html
http://echospb.ru/2018/05/01/trener-nikolay-borschevskiy-vozglavil-klub-khl-amur/
http://www.elentur.com.ua/khl-nikolai-borshevskii-vozglavil-habarovskii-amyr/
http://allhockey.ru/news/show/324156-Glavnym_trenerom_Avangarda_mozhet_stat_Vitolin_sh
http://allhockey.ru/news/show/324156-Glavnym_trenerom_Avangarda_mozhet_stat_Vitolin_sh
http://allhockey.ru/news/show/324156-Glavnym_trenerom_Avangarda_mozhet_stat_Vitolin_sh
http://sport.business-gazeta.ru/news/217630/
http://www.elentur.com.ua/hariis-vitolinsh-mojet-vozglavit-omskii-avangard/
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К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. СКА: разочарование фаворита (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Продолжаем серию материалов об итогах десятого юбилейного сезона для 
клубов. На очереди - питерский СКА, сложивший с себя чемпионские 

полномочия в полуфинальной стадии Кубка Гагарина против московских 
армейцев.  
СКА вступал в сезон безусловным фаворитом. Наверное, не было ни одного 

эксперта, который не предрекал бы питерцам как минимум финал Кубка 
Гагарина. Большинство же сходилось на том, что подопечные Олега Знарка без 

особых проблем отстоят чемпионское звание. Несмотря на олимпийский сезон 
и занятость подавляющего большинства игроков СКА в национальных сборных. 
Уж очень мощным был состав питерцев, чрезвычайно велик запас прочности и 

остальные детали успеха тоже имелись в избытке. Тем не менее, катком 
пройдясь по соперникам в регулярном чемпионате, СКА стал очередным 

подтверждением почти уже мистического "правила" КХЛ: победитель регулярки 
остается без главного трофея.  
Что касается селекции, то волноваться питерским болельщикам не 

приходилось. Да, отправились покорять НХЛ Евгений Дадонов и Вадим 
Шипачев (который довольно скоро вернулся), уехал Стив Мозес - вот и все 

потери СКА, которые можно назвать ощутимыми. Но при этом состав питерцев 
пополнил проведший яркий сезон в московском "Динамо" Максим Карпов, из-за 
океана вернулся опытный Сергей Калинин, оборону укрепили одним из самых 

перспективных российских защитников Владиславом Гавриковым, а также 
шведом Давидом Рундбладтом.  

Как складывался сезон  
СКА выиграл матч за Кубок Открытия, вроде бы, символично, у ЦСКА (4:2). 
Выиграл уверенно, уверенно после игры Илья Ковальчук и Павел Дацюк, не 

обращая внимания на примету, подняли над головой трофей. После этого СКА 
выдал впечатляющий победный марафон. Команда Олега Знарка не знала 

поражений в 20 играх подряд, и за это время лишь трижды позволила 
соперникам свести основное время вничью. Этими счастливчиками оказались 
"Витязь", "Торпедо" и "Магнитка". 6 октября, одержав дома трудную победу над 

"Сибирью" (3:2), (19-ю по счету) СКА стал рекордсменом Лиги. И лишь с 21-й 
попытки нашлась команда, сумевшая остановить питерский каток. Этой 
командой стал ХК "Сочи", возглавляемый Сергеем Зубовым, до прихода в 

южный клуб работавшим как раз в СКА. Сочинцам удалось выиграть в гостях, 
на первой минуте овертайма (3:2). Удивительное дело, но при тотальном 

доминировании СКА в регулярном чемпионате ХК "Сочи" стал для питерцев 
настоящей занозой, выиграв оба поединка (второй - в Сочи - 2:1).  
В остальном же все шло довольно предсказуемо. Отрыв СКА от конкурентов на 

Западе достигал размеров пропасти, регулярно питерцы устраивали 
соперникам настоящие головомойки, побеждая с разницей в 5, 6, 7 и даже 8 

шайб. Лишь в декабре подопечные Олега Знарка позволили себе немного 
расслабиться, уступив тому же "Сочи", дважды минскому "Динамо" и 
"Автомобилисту". Правда, больше двух раз подряд питерцы проигрывать себе 

не позволяли. Итог - 138 очков (отрыв от ЦСКА - 14), Илья Ковальчук и Никита 
Гусев также уверенно выиграли спор бомбардиров.  

http://so-l.ru/news/y/2018_04_30_hariys_vitolinsh_mozhet_vozglavit_omskiy
https://sport.rambler.ru/hockey/39747884-vitolinsh-mozhet-vozglavit-omskiy-avangard/


 

 

В первом раунде плей-офф СКА ждала "Северсталь", которая уже сотворила 
чудо, попав в плей-офф, когда в это уже мало, кто верил. Вдохновенная 
череповецкая команда под руководством молодого Александра Гулявцева и 

опытного капитана Дмитрия Кагарлицкого без тени сомнения бросилась на 
фаворита. И заслужила аплодисменты от всех. Несмотря на то, что СКА 

выиграл серию 4-0, два овертайма (в первом и третьем поединке) наглядно 
продемонстрировали упорство, с которым сражалась восьмая команда Запада.  
Все ждали подобного сценария и в следующем раунде, когда на СКА вышел 

крепкий и амбициозный "Локомотив" Дмитрия Квартальнова. Но питерцы сразу 
же обозначили свой статус, выиграв первый поединок - 4:0. Ярославцы, к их 

чести, сумели быстро восстановиться и домой вернулись при равном счете, 
победив во второй игре (2:1). Но большего СКА сопернику уже не позволил. 
Великолепен в воротах был Микко Коскинен, который свел на нет все усилия 

ярославцев, пропустив в оставшихся трех матчах лишь две шайбы. Итог - 4-1, и 
СКА в финале конференции.  

Серия получилась одной из самых интересных в нынешнем плей-офф. ЦСКА в 
великолепном зрелищном первом матче вырвал победу (5:4 ОТ), но затем 
показалось, что Питер, что-то подправив в своем механизме, готов смять 

очередного соперника, к тому же ослабленного травмами и болезнью ведущих 
игроков. Особенно это было заметно после третьего гостевого поединка, в 

котором СКА не оставил красно-синим шансов - 5:2.  
И все же команда Игоря Никитина нашла в себе силы переломить ход серии. В 
четвертом матче ЦСКА вырвал победу (2:1), решающим же стал пятый, 

превратившийся в бенефис шведского голкипера красно-синих Ларса 
Юханссона. Он отразил все попытки питерцев распечатать свои ворота, в итоге 

шайба Кирилла Капризова за шесть минут до финальной сирены стала 
единственной и победной. ЦСКА поверил в то, что способен выиграть серию. И 
веру это не поколебали даже две быстрые шайбы СКА в шестом матче. Его 

героем стал нападающий Михаил Григоренко, который сначала сравнял счет за 
три с половиной минуты до сирены, а затем в овертайме забросил шайбу, 

которая вывела красно-синих в финал Кубка Гагарина. СКА сложил с себя 
чемпионские полномочия.  
Тренер  

Это был второй сезон, в котором Олег Знарок совмещал должности главного 
тренера СКА и сборной России. Понятно, что главной задачей нынешнего было 

успешное выступление сборной России на Олимпийских Играх в Пхенчане, и в 
итоге команде удалось вернуть себе чемпионское звание, выиграв 
умопомрачительный финал у сборной Германии. Наверняка этот сезон стал 

самым запоминающимся и богатым на эмоции для главного тренера СКА, 
несмотря на то, что в его активе уже есть три Кубка Гагарина.  

Однако на данный момент дальнейшая карьера Олега Знарка - в тумане. 12 
апреля было объявлено о том, что на чемпионат мира сборную России повезет 
другой специалист - Илья Воробьев. Знарок получил чисто номинальную 

должность консультанта.  
- Федерация хоккея России приняла решение назначить нового главного 

тренера сборной и сделать меня до конца срока моего контракта - 31 мая 2018 
года - консультантом национальной команды. В это время буду обдумывать 
планы на будущее. Буду на связи со штабом сборной, - сказал Знарок пресс-

службе ФХР.  
Вовсю обсуждается назначение экс-главного тренера "Магнитки" Илья 

Воробьева и в СКА, однако пока питерский клуб официально не объявлял о 
переменах в тренерском штабе.  



 

 

Лучший матч  
В череде ярких побед СКА довольно трудно выделить один матч. Питерцы 
обыгрывали как аутсайдеров, так и претендентов на высокие места в обеих 

конференциях. Победы продолжились и в плей-офф. 2 марта на Ленинградском 
проспекте состоялся третий матч полуфинальной серии Кубка Гагарина. Счет к 

этому моменту был 1-1, болельщики ЦСКА не без основания надеялись на то, 
что красно-синие, сумевшие победить фаворита в гостях, закрепят успех.  
Однако СКА предстал таким, каким его привыкли видеть на протяжении 

большей части чемпионата: предельно нацеленным на ворота и не 
прощающим ошибок сопернику. На шайбу Патрика Торесена ЦСКА смог 

ответить довольно быстро голом Кирилла Петрова, но питерцы все равно не 
дали хозяева уйти на перерыв при ничейном счете - отличился Ярно Коскирант 
а. Определяющим стало начало второго периода. Бросок в дальнюю девятку от 

Патрика Херсли, а через две с небольшим минуты Никита Гусев отправляет 
Илью Сорокина на скамейку. 4:1, и исход матча предрешен.  

Худший матч  
29 декабря СКА приехал в Минск, и после первого периода казалось, что эта 
поездка звершится очередной уверенной победой лидера. После первого 

периода СКА вел 1:0 благодаря голу Егора Яковлева. Тем удивительнее то, что 
случилось после перерыва. Пораженные зрители на "Минск Арене" не успевали 

следить за тем, как менялся счет на табло. Три (!) шайбы влетели в ворота 
чемпиона за 58 секунд. Марк-АндреГраньяни, Джек Скилли и Евгений 
Ковыршин перевернули игру за считанные мгновения и вынудили Олега Знарка 

брать тайм-аут.  
Однако и он не помог. Поймавшие кураж минчане обратили в свою пользу даже 

меньшинство - питерцы ошиблись в чужой зоне и выбежавший из штрафного 
бокса Джастин Фонтейн разобрался с Игорем Шестеркиным. СКА смог лишь 
подсластить пилюлю голом Сергея Широкова. На третий период место в 

воротах гостей занял уже Микко Коскинен. Развязка этого удивительного матча 
наступила за три минуты до сирены. Тренерский штаб СКА дважды рисковал, 

убирая с ворот Коскинена, и дважды получал шайбы в пустые ворота.  
Открытия  
В сентябре 2014 года 18-летний Владислав Гавриков дебютировал в составе 

"Локомотива", и с тех пор его карьера резко пошла в гору. В итоге на него 
положил глаз Олег Знарок, с 2015-го привлекавший Гаврикова в национальную 

сборную, и накануне этого сезона молодой игрок обороны перешел в СКА. 
Вписаться в звездный состав питерского клуба - непростая задача, но 
Гаврикову это удалось.  

Итог регулярного чемпионата - 14 (5+9) очков и второй среди защитников 
показатель (+/-) - +21. Больше только у Давида Рундблада. Без Гаврикова 

сегодня уже вряд ли можно представить себе оборону СКА. Ну и, безусловно, 
самым приятным воспоминанием о прошедшем сезоне станет для защитника 
олимпийское золото Пхенчана.  

Разочарования  
Пожалуй, в питерской команде не было хоккеистов, проваливших сезон. 

Вернувшийся из-за океана Вадим Шипачев, у которого не сложилась карьера в 
НХЛ, не так часто попадал в состав, но при это 25 очков в 22 матчах и 3 
победных шайбы из 9 не дают основания считать его разочарованием 

прошедшего чемпионата. Не слишком ярко выглядел Максим Карпов, но вряд 
ли кто-то ожидал, что в СКА он получит столько же игрового времени, сколько 

получал в "Динамо".  

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/393212.html 

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/393212.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Каким будет состав сборной на ЧМ в Дании? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Сборная России завершила Евротур победой над командой Чехии и 

обыгрывать мы ее должны были еще в Пардубице, но там здорово сыграл 
вратарь из "Калгари". Правда, радоваться рано. Хорошо, что Илья Воробьев 

одержал первую победу, да и хоккеисты стали веселей. В то же время мы пока 
так и не определились с составом на турнир. Официально - будут думать еще 
сутки, нотренеры и правда ничего не скрывают. Они не знают, они будут 

думать. Боюсь, что 1 мая нам назовут 12-15 игроков, а еще человек 10 
отправятся в Копенгаген в качестве запасных и будут тренироваться отдельно. 

Так было на в Кельне на последнем чемпионате мира. Два лишних игрока 
провели с командой весь турнир даже в Минске. Наверное, это не очень 
хорошо, так как все остальные сборные довольно быстро определились с 

составом, а вчера весь день публиковали их. Но мы не похожи на других. У нас 
свой путь, а куда он заведет, мы узнаем уже через три недели. Как бы не 

раньше. 
ЗАЧЕМ "АМУРУ" СРЕДНИЙ ЧЕШСКИЙ ВРАТАРЬ?  
 "Амур" в этом сезоне ждут серьезные изменения и от вратаря в такой команде 

зависит очень многое. Боюсь, что иногда он даже важней, чем тренер. Юхан 
Метсола сказал приятные слова о том, что он будет выступать в России только 

за Хабаровск, и тут же договорился с "Салаватом". Нет-нет, я его не осуждаю. 
Столько времени провести на Дальнем Востоке - подвиг. И Метсоле нечего 
стыдиться, что он выбрал другой клуб. Надеюсь, что в Хабаровске его будут 

встречать только овациями. "Амур" же присматривается к Либору Кашику из 
Чехии. Очень плохо то, что всю свою карьеру он провел в родном чемпионате 

и, боюсь, за время перелета от Хабаровска в Хельсинки в Чехии может 
состояться целый тур. Судя по статистике, по карьере это обычный, ничем 
непримечательный вратарь, которого берут в Россию только из-за невысокой 

цены. Я даже ума не приложу зачем он "Амуру". Все его какие-то успехи были 
на молодежном уровне, а сейчас Кашику уже 26. Видимо, купили, исходя из 

цены. "Экспериментов над людьми не будет". Новый тренер "Салавата" - о 
будущем клуба 
ИНОСТРАНЦЫ "НЕФТЕХИМИКА"  

В "Нефтехимике" определились с теми, кто сможет заменить Дэна Секстона. У 
Андрея Назарова в следующем сезоне будут играть два чеха и три финна. Про 

двух северян мы уже рассказывали. Микаэль Руохомяя был капитаном 
"Кярпята" в прошлом сезоне. Вместе с командой стал чемпионом страны. 
Никогда не был задрафтован и всю свою карьеру провел в Финляндии. 

Прошлый сезон практически полностью пропустил из-за травм, но когда играл в 
полную силу, то был достаточно результативным. В этом сезоне у него 57 очков 

в 73 матчах, включая плей-офф. Это его лучший результат за время 
выступления в высшем дивизионе. Вряд ли Нижнекамск вел его, следил за ним. 
Как и многие другие трансферы в КХЛ этот состоялся на основе статистики. 

Заметьте, что у нас берут либо лучших бомбардиров клуба, либо тех, кто 
показал впечатляющие цифры, не обращая внимания ни на что другого. Опять 

же, как мы можем за это осуждать? 
САКРАЛЬНАЯ ФРАЗА ПРО МЕСТНЫХ ВОСПИТАННИКОВ  
Если менеджер какого-то клуба говорит, что "надо делать ставку на местных 

воспитанников" - это означает только одно, без вариантов. Нет денег, взят курс 
на экономию и могут возникнуть проблемы с финансированием. В Нижнем 

Новгороде произнесли эту сакральную фразу. И там же определились с кругом 



 

 

претендентов на пост тренера. Это будет кто-то из россиян. То есть Боб Хартли 
отпал, и не скажу, что мы сильно переживаем по этому поводу. Напрягло 
другое. Один из вариантов - назначение местного специалиста. Я знаю только 

двух тренеров из Нижнего Новгорода. Команду могут возглавить либо Вячеслав 
Рьянов, который уже пытался руководить клубом, либо Михаила Варнаков, 

который долго отдыхал. Нет-нет, назначайте, ваше право. Просто будущее 
клуба при любом из этих кандидатов довольно прозрачное. Жесточайшая 
борьба за место в плей-офф с непонятными перспективами.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-sostav-sbornoy-na-chm-

v-danii-1402933/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 

 
"Витязь" договорился о контракте с финским голкипером Ортио 

(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2018) 

Подмосковный "Витязь" пополнился финским голкипером Йони Ортио который 
ранее выступал за "Шеллефтео. 

"Ортио приезжает к нам, официально объявим 1 мая", - рассказал изданию 
пресс-атташе клуба Геннадий Набатов. 

В сезоне-2017/18 27-летний вратарь принял участие в 31 матче регулярного 
чемпионата Швеции (SHL), где в среднем пропускал за матч 2,4 шайбы при 
проценте отраженных бросков 91,1. В плей-офф Ортио сыграл 16 матчей, 

дошел до финала турнира, но его команда проиграла серию со счетом 0-4. 
Йони в матчах на вылет в среднем пропускал 2,5 шайбы за матч при проценте 
отраженных бросков 92,1. 

https://www.championat.com/hockey/news-3420629-vitjaz-dogovorilsja-o-kontrakte-

s-finskim-golkiperom-ortio.html 

Похожие сообщения (4): 

 Sports.ru, Москва, 30 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2018 

 ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 30 апреля 2018 

 ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 30 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подписала Романцева (Спорт экспресс (sport-express.ru), 

Москва, 1 мая 2018) 

"Сибирь" договорилась о двухлетнем контракте с 25-летним нападающим 

Данилом Романцевым. Ранее он выступал за "Локомотив", "Югру", 
"Нефтехимик" и "Амур". В КХЛ провел 118 матчей, в которых набрал 12 (4+8) 
очков. 

В прошлом сезоне выступал за новокузнецкий "Металлург" в ВХЛ. Романцев 
стал самым результативным игроком команды, набрав 41 (14+27) очко. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-podpisala-romanceva-1403204/ 

Похожие сообщения (5): 

 ХК Сибирь (hcsibir.ru), Новосибирск, 1 мая 2018 

 Чемпионат.com , Москва, 1 мая 2018 

 Sport.rambler.ru, Москва, 1 мая 2018 

 Новосибирский городской сайт (ngs.ru), Новосибирск, 1 мая 2018 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-sostav-sbornoy-na-chm-v-danii-1402933/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-sostav-sbornoy-na-chm-v-danii-1402933/
https://www.championat.com/hockey/news-3420629-vitjaz-dogovorilsja-o-kontrakte-s-finskim-golkiperom-ortio.html
https://www.championat.com/hockey/news-3420629-vitjaz-dogovorilsja-o-kontrakte-s-finskim-golkiperom-ortio.html
https://www.sports.ru/hockey/1062716252.html
http://allhockey.ru/news/show/324173-Vityaz_popolnilsya_finskim_golkiperom_Ortio
http://1946.ska.ru/news/view/vitiaz-1-maia-obiavim-o-pieriekhodie-gholkipiera-ortio/
http://www.ska.ru/news/view/vitiaz-1-maia-obiavim-o-pieriekhodie-gholkipiera-ortio/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-podpisala-romanceva-1403204/
https://hcsibir.ru/ru/news/4658
https://www.championat.com/hockey/news-3421005-sibir-dogovorilas-o-podpisanii-kontrakta-s-forvardom-daniilom-romancevym.html
https://sport.rambler.ru/hockey/39749832-sibir-podpishet-kontrakt-s-forvardom-romantsevym/
http://news.ngs.ru/more/54380141/


 

 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Генменеджер "Рейнджерс" подтвердил интерес хоккейного клуба к 
Ковальчуку (ТАСС, Москва, 30 апреля 2018) 

Генеральный менеджер клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Йорк 

Рейнджерс" Джефф Гортон контактировал с агентом российского нападающего 
Ильи Ковальчука на предмет подписания соглашения с игроком. 

Гортон сообщил, что установил предварительный контакт с Джеем Гроссманом, 
представляющим интересы 35-летнего хоккеиста. "Мы связывались с ним. Мы 
снова рассмотрим этот вопрос в будущем. А пока, посмотрим, как будет 

складываться ситуация", - заявил Гортон. 
Ранее СМИ сообщали, что интерес к Ковальчуку также проявляют "Сан-Хосе", 

"Флорида" и "Сент-Луис". 
Ковальчуку 15 апреля исполнилось 35 лет, по правилам НХЛ, он с 1 июля 2018 
года будет исключен из "списка добровольно завершивших карьеру", став 

неограниченно свободным агентом, и может подписать контракт с любой 
командой НХЛ. До исполнения 35 лет он мог заключить соглашение только с 

"Нью-Джерси", которому принадлежали права на игрока, а для подписания 
контракта с любой другой командой лиги ему нужно было одобрение всех 
остальных клубов НХЛ. 

Ковальчук играл в НХЛ с 2001 по 2013 год, выступая за "Атланту" (2001-2010) и 
"Нью-Джерси" (2010-13). Всего в регулярных чемпионатах НХЛ он провел 816 

матчей, забросил 417 шайб и отдал 399 голевых передач, в розыгрышах Кубка 
Стэнли в его активе 32 игры (11 шайб и 16 передач). Ковальчук является 
двукратным обладателем Кубка Гагарина в составе СКА (2015, 2017).  

http://tass.ru/sport/5169898 

Похожие сообщения (8): 

 SMIonline (so-l.ru), Москва, 30 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 30 апреля 2018 

 Царьград ТВ (tsargrad.tv), Москва, 30 апреля 2018 

 Postimees, Таллин, 30 апреля 2018 

 НьюИнформ (newinform.com), Саранск, 30 апреля 2018 

 Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 30 апреля 2018 

 Szaopressa.com, Москва, 30 апреля 2018 

 Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 1 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Шайба Галиева и сэйвы Шестеркина. Итоги Шведских игр для хоккеистов 
из КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Взаимодействие Ткачева и Бучневича, единственная победа Шестеркина и 

великолепный Савинайнен - KHL.ru подводит итоги Шведских игр для 
хоккеистов из КХЛ.  

Евротур 2017/2018 завершен. Сборная Финляндии уверенно выиграла 
шведский этап и весь турнир. Россияне под руководством нового тренера 
сумели победить лишь в последнем матче и заняли итоговое третье место.  

http://allhockey.ru/news/show/324205-Samyj_rezul_tativnyj_igrok_Kuzni_sezona_2017_18_pereshel_v_Sibir
http://tass.ru/sport/5169898
http://so-l.ru/news/y/2018_04_30_genmenedzher_reyndzhers_podtverdil_inter
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66858/
https://sport.tsargrad.tv/news/rejndzhers-dejstvitelno-zainteresovalsja-kovalchukom_129150
https://rus.postimees.ee/4480954/tretim-budesh-ilya-kovalchuk-mozhet-prisoedinitsya-k-nyu-york-reyndzhers
https://newinform.com/117096-nyu-iork-reindzhers-podtverdil-peregovory-s-ilei-kovalchukom
https://www.kommersant.ru/doc/3618900
http://szaopressa.com/2018/04/30/reyndzhers-podtverdil-interes-k-kovalchuku.html
http://stadium.ru/news/01-05-2018-genmenedjer-reindjers-podtverdil-fakt-peregovorov-s-ilei-kovalchukom


 

 

В заключительном этапе участвовали 45 игроков из КХЛ. Кто из них проявил 
себя лучше всего?  
Сборная России  

Для команды Ильи Воробьева заключительные два этапа Евротура сложились 
не слишком удачно. Всего лишь одна победа в шести встречах. Виктория была 

добыта в последнем матче с чехами (4:2). Что не получилось у российских 
хоккеистов?  
С вратарской линией все более-менее понятно. Василий Кошечкин 

("Металлург") готовится стать основным голкипером сборной на чемпионате 
мира. Он провел два матча на заключительном этапе Евротура - и оба 

проиграл. Винить в этом вратаря сложно. В поединке с финнами Россия 
забросила дважды (2:3 Б), а со шведами - один раз (1:3). Этого явно мало, 
чтобы побеждать. Неплохую заявку на участие в мировом первенстве сделал 

Игорь Шестеркин (СКА). Его игра позволила победить чехов. И в целом он 
выглядел достаточно надежно в последних встречах Евротура. Скорее всего, 

вратарь будет запасным на чемпионате мира, но несколько матчей ему вполне 
могут доверить сыграть. Проблемы России явно кроются не во вратарской 
линии.  

Оборона? Хочется вынести за скобки Владислава Гаврикова (СКА) и Богдана 
Киселевича (ЦСКА). Несмотря на некоторые недочеты - это лучшие защитники 

сборной в нынешнем составе. Да, они иногда ошибались, но заметно, что 
другие ребята тянутся за этими хоккеистами. Однозначно получился турнир у 
Алексея Береглазова ("Металлург"). Защитник уральцев набрал 

результативный балл за передачу (никому из игроков обороны сделать этого не 
удалось), а также заработал показатель полезности "+2". Береглазов сейчас в 

отличной форме, к нему было приковано внимание.  
Не все получалось у Динара Хафизуллина (СКА). Тренеры исправно давали 
ему шансы в большинстве, но он ими не воспользовался, хотя бросал по 

воротам довольно часто. Проблемы возникли и в части розыгрыша - нередко 
его передачи заканчивались перехватами.  

Теперь мы подобрались к самой загадочной линии сборной России. За 
последние шесть встреч (три на Чешских и три на Шведских играх) команда 
Воробьева забросила 10 шайб - меньше двух голов в среднем за игру. Налицо 

трудности в атаке. Возможно, это объясняется новыми сочетаниями, кто-то еще 
не пришел в себя после тяжелейшего клубного сезона. Другое дело, что 

сборная России обязана забрасывать больше.  
Из нападающих выделить кого-то довольно сложно. Отлично вписался в 
сборную Владимир Ткачев ("Ак Барс"). Да, не всегда получалось отработать в 

обороне, но его взаимодействие с Павлом Бучневичем - это просто сказка. 
Заметно, что ребята чувствуют друг друга. Ощутимо не хватало Кирилла 

Капризова (ЦСКА). Он появился в составе в заключительном матче, но пока 
финалист Кубка Гагарина не вполне готов к большим свершениям. Станислав 
Галиев ("Ак Барс")? Его можно поздравить с первой заброшенной шайбой за 

сборную на Евротуре. Он отличился в матче с финнами.  
Как видите, работы у тренерского штаба очень много. Прибавлять  игрокам 

сборной России нужно практически во всем.  
Сборная Финляндии  
Подопечные Лаури Марьямяки здорово выглядели на Шведских играх. Они 

выиграли все свои матчи и заслуженно заняли первое место на турнире и во 
всем Евротуре. Интересно, что тренерский штаб финнов вновь обошелся без 

голкиперов из КХЛ. Базовым клубом для Суоми ожидаемое стал "Йокерит". В 
Швеции выступили сразу пятеро хоккеистов из этой команды.  



 

 

Отметим Вели-Матти Савинайнена, который минувший сезон провел в "Югре". 
Две передачи в матче со сборной России, победный буллит, а также гол в 
поединке со шведами - для форварда этот турнир удался. Защитник Томми 

Кивисте ("Йокерит") также не ушел со льда без заработанных баллов. Он забил 
в поединке с Чехией.  

А вот форварды "Йокерита" откатали фактически вхолостую. Вероятно, копили 
силы на чемпионат мира. Лишь Марко Анттила сумел отдать голевую передачу.  
Сборная Швеции  

Четыре хоккеиста из КХЛ выступали за Швецию на домашнем этапе. "Тре 
крунур" одержали две победы, заняли второе место на турнире и последнее - в 

Евротуре. Здесь было интересно посмотреть на соперничество экс-вратаря 
КХЛ Андерса Нильссона и голкипера "Куньлуня" Магнуса Хелльберга. Оба 
сумели одержать по победе, однако Нильссон провел две встречи из трех. 

Возможно, это связано с тем, что Хелльберг отыграл полностью чешский этап 
Евротура. Эти голкиперы - очень похожи. Оба - габаритные, хорошо действуют 

на линии и довольно подвижны. Главному тренеру Рикарду Гренборгу 
предстоит не самый легкий выбор на чемпионате мира. И Нильссон, и 
Хелльберг - достойны игры в основном составе.  

А что же полевые игроки? Джон Норман ("Йокерит") забросил шайбу в ворота 
россиян и в целом показал тот хоккей, который от него ждет тренерский штаб. 

Он выполнял огромный объем работы и не давал расслабиться сопернику в 
силовой борьбе.  
Сборная Чехии  

Для команды Йозефа Яндача этот турнир сложился крайне неудачно, хотя за 
нее выступали 10 хоккеистов из КХЛ. Три поражения в трех матчах, чистое 

последнее место. Интересно, что тренерский штаб чехов задействовал трех 
вратарей. Доминик Фурх ("Авангард") пропустил пять шайб от финнов, а Павел 
Францоуз ("Трактор") - четыре от россиян. Не сказать, что голкиперы допускали 

чудовищные ошибки - скорее, игроки обороны не всегда помогали своим 
вратарям.  

Неудивительно, что с таким результатом, который показала сборная Чехии, 
говорить о полевых игроках решительно нечего. Робин Ганзл ("Нефтехимик") и 
Матей Странски ("Северсталь") отдали по голевой передаче - и все. Команда 

Яндача едет в Данию не в самом прекрасном настроении.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/393230.html 

К заголовкам сообщений 

Состав сборной России на чемпионат мира. Кого возьмут, а кого нет?  

(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 апреля 2018) 

Во вторник тренерский штаб национальной команды назовет состав на 
чемпионат мира в Данию. "СЭ" рассказывает, на ком остановит свой выбор 

Илья Воробьев. 
ВРАТАРИ  

 Василий КОШЕЧКИН ( "Металлург"), Игорь ШЕСТЕРКИН ( СКА), Илья 
СОРОКИН ( ЦСКА) 
 Кого можно ждать: Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ ( "Тампа-Бэй") 

Ключевое решение, которое касается вратарской бригады, - сколько голкиперов 
заявят на старте турнира? Тренерский штаб пока не давал четкого ответа на 

вопрос о том, будут ли ждать в сборной Андрея Василевского. Скорее всего, 
это все-таки произойдет: Василий Кошечкин изначально рассматривалась как 

https://www.khl.ru/news/2018/04/30/393230.html


 

 

страховка на случай, если команда не сможет получить ни одного 
энхаэловского вратаря. 
Расстраивает, что Игорь Шестеркин и Илья Сорокин как на двух прошлых 

чемпионатах мира и Олимпиаде, так и сейчас, едут в сборную в 
полутуристических целях. В этом году обоим исполняется 23 - а они остаются в 

том же положении, что и в 20 лет. При этом если раньше Сорокин традиционно 
был вторым номером, а Шестеркин - третьим, то сейчас ситуация изменилась: 
после плей-офф Илья находится не в лучшей форме и поэтому пропустил 

Шведские игры. Потенциальный приезд Василевского может лишить вратаря 
ЦСКА места в заявке. 

ЗАЩИТНИКИ  
 Антон БЕЛОВ, Владислав ГАВРИКОВ, Динар ХАФИЗУЛЛИН, Артем ЗУБ (все - 
СКА), Никита ЗАЙЦЕВ ( "Торонто"), Богдан КИСЕЛЕВИЧ, Никита НЕСТЕРОВ 

(оба - ЦСКА), Никита ТРЯМКИН ( "Автомобилист" ) 
 Кого можно ждать: Дмитрий ОРЛОВ ( "Вашингтон"), Михаил СЕРГАЧЕВ ( 

"Тампа-Бэй") 
На чемпионате мира можно заявлять 22 полевых игроков - чаще всего сборные 
прибегают к формату 8+14. Скорее всего, российская команда к старту турнира 

внесет в список семерых защитников, оставив одно вакантное место для 
энхаэловца. Прежде всего, для Дмитрия Орлова, в случае успеха "Вашингтона" 

- для Михаила Сергачева. Любой из них жизненно необходим сборной: из 
текущего российского состава очень трудно найти достойного кандидата на 
большинство. 

Никита Зайцев наверняка будет играть на ЧМ больше 20 минут за матч, но в 
"Торонто" в этом сезоне его совсем не использовали при реализации лишнего. 

Вячеслава Войнова в сборной нет, а все другие претенденты на место в 
спецбригадах, включая Никиту Нестерова, в своей полезности в этой роли не 
убеждают. 

В нашем списке восемь защитников - кто-то из них не попадет в 
первоначальную заявку на ЧМ. Вероятно, это будет либо Антон Белов, либо 

приболевший Артем Зуб (если восстановится), либо Никита Трямкин. 
НАПАДАЮЩИЕ  
Александр БАРАБАНОВ, Никита ГУСЕВ, Павел ДАЦЮК, Илья КАБЛУКОВ (все - 

СКА), Сергей АНДРОНОВ, Михаил ГРИГОРЕНКО, Кирилл КАПРИЗОВ (все - 
ЦСКА), Артем АНИСИМОВ ( "Чикаго"), Павел БУЧНЕВИЧ ( "Рейнджерс"), 

Алексей БЫВАЛЬЦЕВ ( "Амур"), Евгений ДАДОНОВ, Максим МАМИН (оба - 
"Флорида"), Илья МИХЕЕВ ( "Авангард"), Владимир ТКАЧЕВ ( "Ак Барс" ) 
 Кого можно ждать: Евгений КУЗНЕЦОВ, Александр ОВЕЧКИН (оба - 

"Вашингтон"), Никита КУЧЕРОВ ( "Тампа-Бэй") 
С заявкой нападающих складывается любопытная ситуация. В Кубке Стэнли 

играют три топовых российских форварда, под которых стоит держать место. 
Однако если оставлять три позиции, то придется начинать турнир в 11 
нападающих, без четырех полных троек - далеко не лучшая практика. Но если и 

Кузнецов с Овечкиным и Кучеров смогут приехать в сборную, как сделать 
между ними выбор в пользу двух? Или придется взять всех троих и 

пожертвовать очень нужным защитником? 
Из 14 форвардов в нашем списке железных кандидатов семеро - Гусев, Дацюк, 
Андронов, Григоренко, Капризов, Анисимов и Дадонов. Ткачев и Бучневич 

прекрасно провели матч с чехами, чем повысили свои шансы поехать в Данию, 
но каждый из них имеет неприятную особенность выключаться из игры в 

определенные отрезке, в том числе при обороне. 



 

 

Вряд ли мы увидим в составе лучшего снайпера Кубка Гагарина Станислава 
Галиева: борьба за оставшиеся места развернется между более 
универсальными хоккеистами. Скорее всего, мы увидим в Дании дебют на 

чемпионатах мира Ильи Михеева и Максима Мамина, а судьба оставшейся 
путевки будет зависеть от состояния Александра Барабанова, который 

восстанавливается от повреждения. 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-

chempionat-mira-kogo-vozmut-a-kogo-net-1402998/ 

К заголовкам сообщений 

Почему не играл Гусев и еще 5 интриг состава сборной России  
(Чемпионат.com, Москва, 30 апреля 2018) 

Состав объявят завтра, 1 мая, а пока - вопросы, вопросы... 

1 мая тренерский штаб сборной России назовет состав, с которым поедет на 
чемпионат мира в Данию. Первую игру на турнире наша команда проведет уже 

4 мая с Францией. После назначения Ильи Воробьева исполняющим 
обязанности главного тренера сборной команда проиграла пять матчей подряд 
на заключительных этапах Евротура, но в итоге смогла победить в 

заключительном матче с Чехией. 
Травмы, вероятные проблемы с вратарской позицией, натужное большинство - 

какие остались интриги перед объявлением состава? 
Бучневич заслужил, а Бывальцев? Кого возьмут в сборную России на ЧМ 
Илья Воробьев назовет состав сборной России 1 мая, и наверняка оставит 

место для Александра Овечкина. 
Справится ли Василий Кошечкин ? 
Тренерский штаб сборной заранее объявил первого номера команды на 

грядущий турнир. Им, как и на Олимпиаде, станет Василий Кошечкин. В 
предыдущие годы в сборную неизменно приезжал вратарь из НХЛ - будь то 

Сергей Бобровский или Андрей Василевский.  
В этот раз помощи ждать неоткуда. Василевский играет с "Тампой" в плей-офф, 
Бобровский оказался травмированным после вылета "Коламбуса" в первом 

раунде. Есть еще Семен Варламо в, но он закончил сезон еще в марте, тоже 
из-за повреждения.  

Журналисты и специалисты недоумевали, почему в сборной обошли 
вниманием одного из главных творцов победы "Ак Барса" в Кубке Гагарина - 
Эмиля Гарипова. В национальной команде надеются на опыт Кошечкина, но 

сможет ли он подтащить команду в нужный момент?  
Единственную победу на весенних этапах Евротура Россия добыла с Игорем 

Шестеркиным в воротах. Голкипер СКА поедет на свой третий чемпионат мира, 
но в предыдущие годы он не сыграл там ни минуты. Илья Сорокин откровенно 
смазал концовку сезона - в финале Запада со СКА он проиграл конкуренцию 

своему сменщику, да и в финале с "Ак Барсом" не выглядел сверхнадежно. 
Напрашивается ответ - три. Евгений Малкин если "Питтсбург" вылетит из плей-

офф, вряд ли приедет - он пропустил две последних игры из-за травмы, да и 
предыдущие два сезона играл столько, что надо будет отдохнуть.  
В случае очередной неудачи "Вашингтона" усиление может произойти по всем 

фронтам - центр Кузнецов, крайний нападающий Овечкин и защитник Орлов.  
Еще есть "Тампа", в которой играют Андрей Василевский, Никита Кучеров и 

Михаил Сергачев. Обе серии на Востоке могут затянуться до 10 мая (если 
будет семь матчей), к тому времени сборная сыграет добрую половину матчей 
в группе. Интересно, будут ли держать место под Василевского? 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-chempionat-mira-kogo-vozmut-a-kogo-net-1402998/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/sostav-sbornoy-rossii-na-chempionat-mira-kogo-vozmut-a-kogo-net-1402998/


 

 

Сколько человек отсеют из-за травм? 
"Телегин и Ничушкин травмированы, как и еще хоккеистов 50 или больше", - 
говорил Воробьев несколько дней назад. На заключительный этап Евротура не 

поехали Илья Сорокин, Никита Гусев Павел Дацюк, Василий Токранов, Альберт 
Яруллин, Иван Телегин, Сергей Андронов и Валерий Ничушкин. Они остались в 

Москве для прохождения реабилитации. 
Андронов потом приехал в Швецию, как и Киселевич, оба сыграли по два 
матча. Дацюка лишний раз проверять не надо, ему лучше отдохнуть и залечить 

болячки. Почему не поехал Никита Гусев ? Говорят, приболел, успеет ли 
поправиться?  

Остается надеяться, что 1 мая мы не услышим о новой череде травм. Илья 
Воробьев и так находится в непростой ситуации, в Дании сборной будет 
тяжело, даже если все будут здоровы. 

Почему россияне из НХЛ не едут в сборную России. Дело не только в травмах? 
Травмы были всегда, а массовые отказы от чемпионата мира пошли только 

после неожиданной и не совсем красивой отставки Знарка. 
Зажжет ли Галиев? 
Станислав Галиев провел в Северной Америке долгих девять лет, безуспешно 

пытался пробиться в состав "Вашингтона", и в итоге вернулся в Россию. Он 
стал лучшим снайпером плей-офф и выиграл с "Ак Барсом" Кубок Гагарина, 

заслужив первый вызов в главную команду страны. 
Хватит ли у Галиева сил на чемпионат мира после трудного сезона? В сборной 
он должен будет играть со своим партнером по казанскому звену - Владимиром 

Ткачевым но выше третьей тройки этим ребятам не подняться. По идее, это 
должно быть третье звено "игровиков", хотя Ткачев, дебютировавший на 

прошлом чемпионате мира, провел его блекло. 
Что с большинством? 
По играм Евротура - ничего хорошего, хотя забили два гола. На реализацию 

лишнего выходило энхаэловское и "армейское" звенья, и если от первого 
исходила угроза, то от второго - ровно наоборот. Можно рассчитывать на 

Никиту Зайцева, хотя в этом году в "Торонто" он не так часто выходил в 
большинстве. И, конечно, на убойное звено Гусев - Дацюк - Капризов. Бучневич 
может выходить четвертым форвардом на синей линии. В "Рейнджерс" его 

используют именно в этом качестве, и за сезон он набрал в большинстве 17 
(5+12) очков. У Павла нет такого мощного щелчка, как у Овечкина, но это и не 

всегда нужно. Наигрывать спецбригады надо прямо сейчас, ждать больше 
нельзя. 
9 игроков, которых хотелось увидеть в сборной на ЧМ, но их не будет 

Они либо травмированы, либо не нужны руководству сборной. 
Возьмут ли Мамина и Сошникова? 

У Сошникова сезон сложился неудачно - травмы, маринование в запасе 
"Торонто", переход в "Сент-Луис", адаптация к новой команде. В итоге в НХЛ он 
провел только 15 матчей и набрал два очка. С Маминым другая история. Он 

изначально уезжал в АХЛ, но во второй половине сезона сумел закрепиться в 
основе "Флориды". Оба "пылили" в четвертых звеньях, но у них есть опыт игры 

против энхаэловцев да и на Евротуре они временами смотрелись интересно и 
явно не хуже партнеров из КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-3420459-shest-intrig-sostava-sbornoj-

rossii-na-chempionat-mira-po-hokkeju--2018.html 

К заголовкам сообщений 
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Михаил Анисин: "Ситуация с Гариповым напоминает нашу историю с 
Еременко" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 мая 2018) 

О составе сборной России для мирового первенства в Дании - лучший снайпер 

розыгрыша Кубка Гагарина-2012, для Russia-Hockey.ru  
В ОТЛИЧИЕ ОТ КОЛЛЕГ 1 МАЯ НЕ УХОЖУ В ОТПУСК  

- Следите за событиями вокруг сборной России ? - первый вопрос 30-летнему 
обладателю Кубка Гагарина-2012 в составе московского "Динамо".  
- В этом сезоне из-за двух переломов плеча не добрал игровой нагрузки, 

поэтому в отличие от коллег 1 мая не ухожу в отпуск и регулярно тренируюсь. 
Но есть время и понаблюдать за интригующей ситуацией в национальной 

команде, ведь с нынешними тренерами сборной Рашитом Давыдовым и Юрием 
Ждановым мне посчастливилось работать в чемпионском "Динамо". От этой 
работы остались самые лучшие воспоминания.  

- Ждете сюрпризов от датского состава сборной?  
- В прессе много обсуждалась история молодого вратаря "Ак Барса" Гарипова, 

которого после чемпионского плей-офф в национальную команду не позвали. 
На мой взгляд, это повторение ситуации из золотого "Динамо"-2012, когда в 
сборную Зинэтулы Билялетдинова не пригласили самого ценного игрока плей-

офф Александра Еременко. Тогда вокруг этого решения тоже было очень много 
споров.  

Кстати, Александра та история только мобилизовала. В следующем сезоне в 
воротах "Динамо" он вновь завоевал Кубок Гагарина, а через год получил вызов 
на Олимпиаду в Сочи. Так что для Гарипова есть отличный пример.  

МНЕ ПОЗВОНИЛИ ИЗ СБОРНОЙ И СКАЗАЛИ, ЧТО СВИТЕР С НОМЕРОМ 22 
УЖЕ ГОТОВ  

- Весной-2012 пресса лоббировала и ваше приглашение в сборную, особенно 
после 14 шайб в плей-офф...  
- Открою секрет: тогда в апреле мне уже позвонили из национальной команды и 

сказали, что свитер с моим 22-м номером уже готов. Однако затем что-то 
произошло - и вызова в Швецию, к сожалению, так и не дождался.  

- Обида на тренеров осталась?  
- Никаких обид. Ведь сборная на чемпионате мира-2012 выступила блестяще, 
завоевала золотые медали. За ее игроков только порадовался, но было и 

огорчение, что остался чужим на этом празднике жизни.  
РАДУЕТ, ЧТО В СБОРНОЙ ЦЕНЯТ ИГРОВИКОВ - ГУСЕВА, КАПРИЗОВА И 

ТКАЧЕВА  
- В обороне и нападении сборной-2018 сюрпризы ждете?  
- Меня немного удивило, что приглашения не получил Шипачев. Также мне 

показалось, что уже по традиции у ребят из НХЛ чуть больше шансов завоевать 
места в команде, чем у хоккеистов из КХЛ, - и это тоже спорный момент. В то 

же время рад, что такие игровики из КХЛ, как Гусев, Капризов или Ткачев, 
пользуются поддержкой тренеров. Надеюсь, что и лучший снайпер плей-офф-
2018 Галиев свой свитер тоже получит.  

- Пять поражений сборной в последних шести матчах Евротура должны 
болельщиков волновать?  

- Мы в "Динамо" при Знарке никогда не были чемпионами в товарищеских 
матчах, зато очень часто брали официальные турниры. Надеюсь, что сборная в 
Дании продолжит эту традицию.  

- И последний вопрос. 1 мая открылся рынок свободных агентов КХЛ, как у вас 
с предложениями?  

- Повторюсь, в эти дни активно тренируюсь и чувствую себя очень хорошо. 
Карьеру однозначно продолжаю, кое-какие "поклевки" уже есть.  



 

 

http://russia-

hockey.ru/articles/anisin/situacia_s_garipovym_napominaet_istoriu_eremenko/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Денисенко - новый Кучеров, Свечников - Хосса". Взгляд из Канады на 
лучших русских юниоров (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
апреля 2018) 

Известный эксперт TSN по молодежном хоккею Крэйг Баттон в интервью "СЭ" 
поделился впечатлениями от российских игроков перед драфтом НХЛ и подвел 

итоги юниорского чемпионата мира. 
- Расмус Далин уйдет под первым номером, - заявил Баттон. - Он игрок такого 
же уровня, что и Макдэвид с Мэттьюсом, только швед - защитник, а не центр. 

Для "Баффало", которое выберет его на драфте, он станет суперзвездой и 
системообразующим игроком "Сэйбрс" на долгие годы. 

- Что насчет Андрея Свечникова ?  
- Исключительный потрясающий игрок. Плохо, что он не приехал и не смог 
сыграть за Россию на домашнем чемпионате мира из-за травмы. Андрей уже 

выступал на двух прошлых ЮЧМ. Он напоминает мне Мариана Хоссу. Словака 
скоро примут в Зал славы - у Свечникова есть все, чтобы стать суперзвездой 

НХЛ. Далин - лучший на этом драфте. Если бы драфтовал я, Свечников без 
сомнений ушел бы вторым. Посмотрим, как поведет себя "Каролина" . 
- "Харрикейнз" нужен такой игрок?  

- Считаю, что нужен. Он достаточно хорош, чтобы этот клуб взял его под общим 
вторым номером. 

- Кто из россиян уйдет в первом раунде?  
- Денисенко - сто процентов. Возможно, Кравцов. Здорово, что он играет в 
Челябинске. Троих россиян должны забрать в первый день драфта. 

- Денисенко не приехал на ЮЧМ из-за опасений тренерского штаба, что он 
может травмировать соперника.  

- Мне не известен бэкграунд этой истории. Знаю только, что это отличный 
игрок. За последние два года очень много раз видел его в деле, поэтому 
уверен, что его заберут в первом раунде. Через несколько лет он может стать 

новым Никитой Кучеровым - элитный игрок, который доминирует в НХЛ. Не 
представляю, почему его здесь нет. Слышал о его травме, но при этом он 

продолжал выступать за "Локомотив". 
- И забивать в финальной серии МХЛ.  
- Точно. Мне действительно по душе этот парень. Увы, он не сыграл в 

Челябинске. Когда месть важнее результата. Лидера сборной России не берут 
на чемпионат мира 

- Что скажете о сборной России на ЮЧМ-2018?  
- У вас хорошее поколение. Ключевым для команды стало отсутствие тройки 
ведущих форвардов - Свечникова, Денисенко и Хованова. Все трое очень 

огорчены тем, что не смогли помочь команде. Уверен, с ними турнир сложился 
бы по-другому. Трудно побеждать без лучших, когда у соперников приехали все 

сильнейшие. Обидно, что удивительная хоккейная атмосфера турнира и 
поддержка трибун не привели Россию к медалям. 
- Как вам Кирилл Марченко, сыгравший в Челябинске в первом звене?  

- Когда выступаешь за сборную на чемпионате мира, многое в себе 
открываешь. Ты понимаешь, что тебе по силам играть противостоять лучшим. 

Теперь Марченко стал увереннее в своих силах и вполне может попасть в НХЛ. 

http://russia-hockey.ru/articles/anisin/situacia_s_garipovym_napominaet_istoriu_eremenko/
http://russia-hockey.ru/articles/anisin/situacia_s_garipovym_napominaet_istoriu_eremenko/


 

 

- Кто лучший голкипер этого возраста в мире?  
- О, я знаю, кто это. Да и вы точно в курсе ( широко улыбается). 
- Имеете в виду Амира Мифтахова ?  

- Да. Также мне понравились чех Достал и швед Линдбом, швейцарец Шмит 
очень хорош. Америка повержена. В юниорском хоккее новый чемпион 

- Почему Клим Костин сразу не закрепился в основе "Сент-Луиса" ?  
- Помните ситуацию с Валерием Ничушкиным ? Иногда в НХЛ приезжают 
слишком рано, и такое часто встречается. Посмотрите, как здорово нашел себя 

Евгений Кузнецов, который перебрался в "Вашингтон" в 22 года и стал звездой. 
Если ты недостаточно готов, НХЛ покажется очень-очень сложной лигой. Если 

ты не готов, то потребуется время. Жду с нетерпением, когда тот же Ничушкин 
вернется из КХЛ. Все дело в том, чтобы приехать подготовленным, а не как 
можно скорее. Костину нужно просто запастись терпением. 

- В "Миннесоте" ждут Кирилла Капризова, которого взяли только в пятом 
раунде?  

- Этот-то давно готов и станет отличным форвардом в НХЛ. О, он 
действительно хорош! Это будущая звезда "Миннесоты". Иногда на драфте 
такое случается. Посмотрите на Артемия Панарина, которого так и не выбрали. 

- Что касается финала. Почему американцы с такой классной первой тройкой не 
угнались за финнами?  

- У Финляндии тоже блестящее первое сочетание. Эти сборные разыгрывали 
золото на трех из четырех последних турнирах, и их встречи перешли в 
настоящее золотое дерби. У Суоми вратарь опытнее, а у США -больше защита. 

Игра действительно стоила финала. 
- В чем секрет финского прорыва на юниорских чемпионатах мира?  

- Часто все происходит циклично. В Финляндии все как в других странах - 
лучшие тренеры работают за развитием молодежи. Канада привозит такую же 
классную команду, здорово выступает, но выбывает из-за одного неудачного 

матча. Нужно помочь ребятам понять это. Так же и с Россией. Как и Швеция на 
Олимпиаде-2002, когда одна игра с белорусами все перечеркнула. Финны же 

играют во многих турнирах и привыкают к тому, чтобы быть лучшей командой. 
Они провели отличную работу, что напоминает мне об отличном выступлении 
России на последних МЧМ. Лишь на последнем команда Брагина вылетела в 

четвертьфинале. Мне даже не верится, что ваша команда не попала в 
полуфинал. До этого они просто знали, что нужно делать, и циклично брали 

медали.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/denisenko-novyy-kucherov-

svechnikov-hossa-vzglyad-iz-kanady-na-luchshih-russkih-yuniorov-1402964/ 

К заголовкам сообщений 

Шесть игроков из КХЛ вошли в состав сборной Финляндии на чемпионат 

мира (Р-Спорт, Москва, 30 апреля 2018) 

Шесть игроков, выступающих в КХЛ, включены в состав сборной Финляндии на 

чемпионат мира в Дании, сообщается на сайте Федерации хоккея Финляндии. 
Состав сборной Финляндии выглядит следующим образом: 
голкиперы: Вилле Хуссо ("Сан-Антонио", АХЛ), Ээро Кильпеляйнен ("Эребру", 

Швеция), Харри Сятери ("Флорида", НХЛ); 
защитники: Миро Хейсканен (ХИФК, Финляндия), Юлиус Хонка ("Даллас", НХЛ), 

Нико Миккола ("Таппара", Финляндия), Маркус Нутиваара ("Коламбус", НХЛ), 
Томми Кивисте ("Йокерит", КХЛ), Миика Койвисто ("Кярпят", Финляндия), Вилле 
Покка ("Бельвиль", АХЛ), Юусо Риикола ("Калпа", Финляндия); 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/denisenko-novyy-kucherov-svechnikov-hossa-vzglyad-iz-kanady-na-luchshih-russkih-yuniorov-1402964/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/denisenko-novyy-kucherov-svechnikov-hossa-vzglyad-iz-kanady-na-luchshih-russkih-yuniorov-1402964/


 

 

нападающие: Себастьян Ахо, Теуво Терявяйнен (оба - "Каролина", НХЛ), Марко 
Анттила, Пекка Йормакка, Мика Ниеми, Олли Палола (все - "Йокерит", КХЛ), 
Микаэль Гранлунд ("Миннесота", НХЛ), Каспери Капанен ("Торонто", НХЛ), 

Сакари Маннинен ("Эребру", Швеция), Саку Мяеналанен ("Кярпят", Финляндия), 
Янне Песонен ("Векше", Швеция), Микко Рантанен ("Колорадо", НХЛ), Вели-

Матти Савинайнен ("Югра", КХЛ), Антти Суомела (ЮП, Финляндия). 
Чемпионат мира пройдет в Дании 4-20 мая. Сборная Финляндии на групповом 
этапе сыграет с командами Канады, США, Германии, Норвегии, Латвии, Дании и 

Южной Кореи.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180430/1136249023.html 

Похожие сообщения (5): 

 Sportbox.ru, Москва, 30 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 апреля 2018 

 Sport.ру, Москва, 30 апреля 2018 

 Советский спорт, Москва, 30 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 
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